
em desagravo ao procurador-ge-
ral do município, Guilherme Mô-
naco, onde também faz defesa das
prerrogativas e da liberdade dos
advogados. A entidade também
manifesta “total apoio” às procu-
radoras legislativas que integram
o corpo jurídico do Legislativo.

ELOGIO - I
O vereador Paulo Campos (Po-

demos) elogiou o trabalho do de-
putado estadual Helinho Zanatta
(PSC) no envio de recursos para
hospitais, além da articulação para
a construção de 770 novas moradi-
as para a população de baixa renda.
“Em menos de 20 dias de mandato,
já enviou R$ 1 milhão para a Santa
Casa e R$ 1 milhão ao Hospital dos
Fornecedores de Cana”, disse.

ELOGIO - II
Depois do elogio a Helinho,

Campos deixou críticas no ar. “Se
fizermos o comparativo, traba-
lhou muito mais do que colegas
que estão há muitos anos na As-
sembleia Legislativa. De fato, te-
mos hoje um homem nos repre-
sentando e comprometido com a
cidade e a Região Metropolitana”,
comentou. O Capiau não quer adi-
anta nada, mas perguntar não ofen-
de: “É prévia do apoio em 2024?”

TEMER - I
A Jovem Pan News exibiu ao

vivo (segunda, 4), no programa
“Direto ao Ponto”, entrevista
com o ex-presidente da Repúbli-
ca Michel Temer (MDB). Condu-
zida por Adalberto Piotto e con-
vidados, a conversa abordou te-
mas relacionados à atual situa-
ção econômica e política nacional,
com Temer compartilhando suas
perspectivas e experiências adqui-
ridas ao longo de sua carreira.

TEMER - II
Durante a entrevista, o ex-

presidente reafirmou que “não fui
preso, fui sequestrado”, quando
relembrou sua prisão pela Polícia
Federal em março de 2019, na Ope-
ração Radioatividade, no âmbito da
Lava Jato. Coisas da política?

INADIMPLÊNCIA
O Indicador de Inadimplên-

cia das Empresas da Serasa Ex-
perian revelou que, em fevereiro,
6,5 milhões de negócios entraram
na lista de negativação. Esse foi o
maior número da série histórica
do índice, iniciada em janeiro de
2016. O montante de dívidas to-
talizou R$ 112,9 bilhões. Em mé-
dia, cada empresa com o nome
no vermelho tem sete dívidas
vencidas por CNPJ. Difícil isso...

MUSEU
Neste mês, o Museu Republi-

cano Convenção de Itu completa
100 anos e várias atrações estão
programadas para comemorar
esse marco. A partir das 9h de 15
de abril, serão realizadas aproxi-
madamente 20 atividades duran-
te o período de uma semana, com
várias instituições da cidade. O
elo, para Piracicaba, é o filho de
lá, Prudente José de Morais Bar-
ros, que está sepultado aqui.

EXPLODIU – I
Se o caldeirão já estava fer-

vendo com o pedido de cassação
do prefeito, na semana passada,
agora dá para dizer que “explo-
diu” – ou, pelo menos, a tempera-
tura subiu bastante. É que há um
entendimento generalizado na
Câmara de que o ofício do procu-
rador-geral Guilherme Mônaco,
acusando o Jurídico do Legislati-
vo de “parcialidade”, na verdade,
mirou a autonomia da Casa.

EXPLODIU – II
A Procuradoria Legislativa é

responsável por preparar todos os
pareceres da Casa, incluindo aque-
les que a CLJR (Comissão de Le-
gislação, Justiça e Redação)  exa-
ra sobre diversos projetos que o
Executivo encaminha ao Legisla-
tivo. Além disso, há comentários
que o ofício tentou jogar ‘suspei-
ção’ sobre o trabalhado do Jurídi-
co da Câmara, o que o tornaria
‘inapto’ para novas decisões.

EXPLODIU – III
O Capiau, idoso e cansado,

aprendeu, ao longo da vida, a en-
tender o ‘canto dos pássaros’ e per-
cebeu, pelas diversas manifestações
de repúdio ao ofício, feitas pelos
vereadores na segunda-feira à noi-
te, que os parlamentares se senti-
ram igualmente atacados, já que a
autonomia do Legislativo represen-
ta a própria autonomia deles en-
quanto agentes políticos. Por isso, a
tentativa do líder do governo, Jo-
sef Boges (Solidariedade), em apa-
ziguar os ânimos, não funcionou.

EXPLODIU – IV
A vereadora Rai de Almeida

(PT), que está longe de ser uma
‘opositora pela oposição’, ironizou
o procurador-geral em sua fala na
reunião ordinária: “Acho que ele
não leu a Constituição, onde fala
da independência e harmonia en-
tre os poderes da República”, dis-
se, ao conceituar que nem Executi-
vo, nem Legislativo e nem Judiciá-
rio estão em diferentes níveis de
hierarquia. E essa crítica foi o tom
de outras manifestações no plená-
rio, incluindo até vereador da base.

EXPLODIU – V
Ninguém sabe até onde vai a

crise entre o Executivo e a Câmara,
mas pelo que parece está longe de
terminar. Se a expectativa era que,
com a acusação de ‘advocacia ad-
ministrativa’ contra a Procurado-
ria Legislativa, seria uma forma
de arrefecer os ânimos, o tiro saiu
pela culatra. Aliás, muito pelo con-
trário, o ofício acabou delineando
os traços de crise institucional.
Este Capiau espera que não.

EXPLODIU – VI
Nesta edição de A Tribuna, o

Sindicato dos Municipais de Pira-
cicaba e Região pública uma nota

Edição: 12 páginas

Isabela Borghese

Grupo Mufatto anuncia unidade
na cidade, com 250 empregos

Diretores foram recebidos pelo prefeito e pelo secretário Junior
Guidotti; Luciano destaca que cidade está “em franca expansão”

O prefeito Luciano Almeida e o secretário Guidotti durante a visita dos diretores do grupo Mufatto

Divulgação

O prefeito Luciano Almeida e
o secretário de Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Turismo
(Semdettur), José Luiz Guidotti
Júnior, receberam na segunda-fei-
ra (3) a visita de diretores do gru-
po de supermercados e hipermer-
cados Mufatto, Ederson Muffato,
Ricardo Bragaglia e Jeferson Lu-
cas. Eles anunciaram a abertura de
uma unidade da rede em Piracica-
ba, no segundo semestre deste ano,
em prédio na avenida Dois Córre-
gos, 3.005. O empreendimento deve
gerar 250 empregos diretos. Luci-
ano Almeida lembrou aos diretores
do grupo que Piracicaba está em
franca expansão, sendo o terceiro
melhor do Estado de São Paulo e o
10º do Brasil mais atrativo para re-
ceber investimentos. “Novos inves-
tidores são sempre bem-vindos a
Piracicaba porque geram oportuni-
dades de emprego e renda para a
população”, destacou Luciano.

PRÉDIO — A unidade do
Muffatto vai funcionar no pré-

dio onde hoje fica o Makro, mar-
ca holandesa que anunciou, re-
centemente, o encerramento de
suas atividades no Brasil. Os di-
retores do grupo anunciaram que
farão o possível para manter os
60 funcionários do Makro, além

de contratar mais 190 pessoas.
“Já estabelecemos uma parceria
e a Semdettur vai auxiliar na in-
termediação e qualificação de
mão de obra”, adiantou Guidot-
ti. Segundo Ederson Muffato, a
rede Muffato possui sede na ci-

dade de Cascavel, Paraná, e hoje
possui 82 lojas entre varejo e ata-
carejo nos estados do Paraná e
São Paulo. A unidade de Piraci-
caba vai funcionar no sistema de
atacarejo, oferecendo 14 mil itens
para atender as classes B, C e D.

A Diretoria da Sede Regio-
nal do Centro do Professorado
Paulista está organizando uma
excursão para colônia de férias
em Águas de Lindóia no período
de 16 a 18 de junho de 2023. Ha-
verá passeios em Monte Sião e
Serra Negra. As inscrições terão
início a partir das 08 horas do
dia 13 de abril na sede centro da
entidade (Rua Santo Antônio,
600). Informações 3433.5106.

Bebel comemora decisão de Lula
de revogar “novo” ensino médio

Presidente Lula entre a deputada Bebel e o presidente da CNTE, Heleno
Araújo, quando foi solicitada a revogação do novo ensino médio

Divulgação

Presidente da Apeoesp (Sin-
dicato dos Professores do Ensino
Oficial de Ensino), a deputada es-
tadual Professora Bebel (PT) co-
memorou a decisão do presiden-
te da República, Luiz Inácio Lula
da Silva, de suspender a implan-
tação do chamado “novo” ensino
médio. Apesar do anúncio, Bebel
diz que “ainda temos um cami-
nho a percorrer para chegar a um
ensino médio que atenda os an-
seios dos trabalhadores e traba-
lhadoras. Mas o primeiro passo
foi dado com a decisão que revo-
ga o novo ensino médio”, desta-
cou ela, em suas redes sociais. A5

LANÇAMENTO
O prefeito Luciano Almeida, ontem, no Edifício do Centro Cívico, durante lançamento do cartão Pira Cidadão. A4
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A sentença de Pilatos
Os sacerdotesOs sacerdotesOs sacerdotesOs sacerdotesOs sacerdotes
convencem oconvencem oconvencem oconvencem oconvencem o
tribuno romano atribuno romano atribuno romano atribuno romano atribuno romano a
fazer valer umafazer valer umafazer valer umafazer valer umafazer valer uma
pena de morte,pena de morte,pena de morte,pena de morte,pena de morte,
mesmo contra amesmo contra amesmo contra amesmo contra amesmo contra a
argumentaçãoargumentaçãoargumentaçãoargumentaçãoargumentação
plausívelplausívelplausívelplausívelplausível
de Pilatosde Pilatosde Pilatosde Pilatosde Pilatos

Camilo Irineu
Quartarollo

Pilatos aceitou a
acusação dos
sacerdotes, a de

sublevação de Jesus
contra Roma. Falsa-
mente, pois a conde-
nação do Sinédrio fora
por blasfêmia. Contu-
do, mudaram a acusação para
infligir a pena de crucifixão.

A decisão de eliminar Jesus
foi porque o galileu derrubara as
bancas dos cambistas e soltara
dos viveiros os animais pela es-
planada do templo. Ora, por essa
esplanada entravam os pobres em
peregrinação às festas religiosas,
já as pessoas abastadas entravam
pelo pórtico lateral, e solenes aos
cultos, sem a vexação de moscas,
berros, cusparadas, urina e co-
côs no chão ou na gritaria de
mercado no pátio de entrada.

Nos dias próximos à pás-
coa e grande afluência de ca-
ravanas de peregrinos, os sa-
cerdotes temiam um grande

tumulto no templo. Na
reunião com o sinédrio
Caifás decreta a morte
de Jesus, e antes da
páscoa. Preso, Jesus é
levado à casa de Anás,
as testemunhas não
conseguiram imputar-
lhe culpa alguma,
numa instrução pro-
cessual noturna e irre-

gular. Ainda assim, o julgamen-
to foi refeito no dia seguinte, no
templo, diante de Caifás, o qual
esconjurou Jesus por blasfêmia.

Notadamente os saduceus, os
sacerdotes convencem o tribuno
romano a fazer valer uma pena de
morte, mesmo contra a argumen-
tação plausível de Pilatos, de que
não via crime nenhum no prisio-
neiro. Não havia, Jesus não era
partidário de facção rebelde, nem
mesmo um sonegador de impos-
tos, ao contrário, tal mansidão
do rabino atraía crianças, velhos
e populares e, inclusive, a sim-
patia dos fariseus e da elite.

Pilatos não queria julgar,
mandou Jesus num périplo até o

filho de Herodes para não sen-
tenciar, mas o prisioneiro retor-
nou. Na verdade, Pilatos nem
morava na movimentada Jeru-
salém, vivia à beira mar, na cida-
de de Cesareia. A esposa do tri-
buno, Claudia Prócula, ressentia-
se dos apedrejamentos cruéis e
ódios explícitos a mulheres e po-
bres na capital. Já o tribuno ti-
nha a marca do político desones-
to e negócios escusos. Os sadu-
ceus lhe dão um ultimato. Se não
condenasse Jesus, não era amigo
do Imperador, ou melhor, cons-
pirariam para derrubá-lo através
do legado de Roma na Síria.

Pilatos tentou várias mano-

bras para não parecer totalmente
desacreditado, mandou flagelar
o réu num poste, deixou o prisio-
neiro indefeso e frágil para que o
povo e os soldados o humilhas-
sem. Após, o trouxe exangue e
puxado por um menino, expon-
do-o 'à comiseração' de pessoas
insensíveis, rancorosas, sangui-
nárias, sob o fascínio do ódio.
Padeceu sob Pôncio Pilatos, foi
crucificado, morto e sepultado por
José de Arimateia, Nicodemos e
mulheres do grupo cristão...

Da sentença lançada, e
cumprida conforme queriam
os sacerdotes saduceus medi-
ante a anuência incômoda e
minoritária dos fariseus, num
jogo de omissos e isentos con-
denam o inocente. Uma diver-
gência tardia e à revelia do si-
nédrio foi a sepultura digna, às
ocultas e o cristianismo renas-
ce sob as sombras do Império.

———
Camilo Irineu Quartaro-
llo, escrevente, escritor,
autor de crônicas, histo-
rietas, artigos e livros

Conhecimento
acumulado ao
longo dos anos

em pesquisas com ba-
leias, tem demonstra-
do a importância des-
ses seres para os ma-
res e a crise climática
de nosso planeta. De
que forma esses mara-
vilhosos seres contri-
buem para minimizar os efeitos
climáticos? Vivendo nas profun-
dezas dos oceanos, esses seres são
responsáveis por "adubar" os
mares com suas fezes... essas são
riquíssimas em nutrientes que
contribuem para alimentar outras
formas de vida em todas as pro-
fundidades dos oceanos e inclu-
sive da superfície, permitindo a
sobrevivência do fitoplâncton (se-
res microscópicos que removem
o carbono da atmosfera por meio
da fotossíntese), um processo pelo
qual esses organismos, como al-
gas, convertem a energia solar em

energia química ao
nível celular, realiza-
do pelos seres vivos
clorofilados que utili-
zam CO2, dióxido de
carbono e água, para
obter glicose da ener-
gia da luz solar. Esse
processo inicia a mai-
or parte das cadeias
alimentares da terra,

permitindo também a outros se-
res a sua sobrevivência...a deno-
minada cadeia alimentar. Isso
significa que, mesmo que de for-
ma indireta, as baleias cumprem
um papel relevante no equilíbrio
marinho. A caça a esses seres e a
poluição marinha são os princi-
pais fatores de seu desapareci-
mento. Se as destruímos, sere-
mos também alvo dessa destrui-
ção no futuro. "Tudo que fizer-
mos a Terra recairá sobre nós".

———
José F.Höfling, biólogo,
professor universitário

Seja mais claro,
Luciano Almeida

como álibi, não são o
suficiente para justificar
as péssimas condições
urbanas que se subme-
te o povo piracicabano.

Alega o prefeito
que  assumiu uma
Prefeitura com "víci-
os quase insanáveis",
com "uma máquina
inchada e ineficien-

te". É opinião do prefeito, mas
nem todos concordam com sua
visão de mundo, tanto que hoje
a sua popularidade encontra-se
em baixa. Percebe-se que pouco
está se fazendo para melhorar
as relações entre o poder púbico
e o cidadão piracicabano.

O que me intrigou na carta
aberta do prefeito é o fato dele ter
mencionado que pessoas perde-
ram a "boquinha" e hoje atacam
veemente sua gestão. Quem são
esses que perderam a "boquinha"?
Já os ataques realizados com vee-
mência, ao nosso ver, partem de
seus antigos aliados políticos e
não da oposição; tais como vere-
adores que controlavam várias
secretarias municipais e hoje in-
fernizam a vida do Preboste.

Segundo o prefeito, ele foi elei-
to por pessoas que acreditaram que
"dá para fazer gestão pública de
forma honesta e correta", concor-
do, isso é possível sim, desde que se
denunciem os que se locupletam
dos recursos públicos, como os que
perderam a "boquinha"; as pesso-
as que estavam acostumadas com
o "jeitinho", "quebra essa", "dire-
ciona o edital para mim" e que es-
tão enfurecidas, "pois perderam a
mamata". Cabe ao prefeito respon-
der quem são essas pessoas!

Creio que essa narrativa do
prefeito é uma denúncia de crime
que ocorreu na administração pú-
blica de Piracicaba e devemos
questionar: quais providências
foram tomadas para denunciar e
condenar esses malfeitores?

Todas as ameaças e chanta-
gens constituem-se em crimes e
devem ser apurados pelo Ministé-
rio Público que é o "custos legis"
(Fiscal da Lei), resta saber se com
a "carta aberta" do prefeito as de-
núncias lançadas na imprensa se-
rão submetidas ao rigor da lei.

———
José Osmir Bertazzoni,
jornalista, advogado

José Osmir
Bertazzoni

A"Carta aberta"
do Prefeito Luci-
 ano Almeida le-

vanta pontos de dúvi-
das na gestão pública
municipal de Piracica-
ba. Iniciamos pela cor-
reção da abertura da
carta: "Foi protocolado nesta se-
mana um pedido de impeachment
contra minha pessoa como prefei-
to". Pelo amor ao debate, estou certo
de que não foi contra a pessoa do
cidadão Luciano Almeida que se
propôs impeachment, mas contra
o seu mandato político, em contra-
ponto a sua forma de governar.

As alegações postas não são
tão absurdas como orienta o pre-
feito, sequer são falaciosas, par-
tem da premissa que um cidadão
está descontente com o governo e
usou dos meios republicanos para
mostrar sua insatisfação, meio
esse que está à disposição de to-
dos os cidadãos brasileiros.

Somente a título de colabora-
ção, é bom esclarecer ao prefeito que
o serviço público é ação coordena-
da, universalizada, em atividade
contínua, respeitando-se sempre o
princípio da sua continuidade, é o
direito dos cidadãos de serem aten-
didos por profissionais com víncu-
lo ativo e identidade com a comu-
nidade. Isso é serviço público.

Em total contrassenso é notó-
rio que os mutirões, contratação de
terceiros e de OSS (Organização
Social de Saúde) para gestão de
UPAs, não seguem os princípios
básicos fundamentais de uma ges-
tão pública que vislumbre a tran-
quilidade e a identidade entre o
povo e seus servidores, vínculo esse
necessário para se estabelecer um
laço de confiança e respeito; essas
ações são apenas "quebra galho"
"para inglês ver", nada mais!

A questão tratada sobre teto
do salário do prefeito que impos-
sibilita a contratação de profissi-
onais qualificados, em especial da
área da saúde, não deveria ser
um problema se a administração
tivesse ouvido o sindicato com a
proposta de correção (redução)
das jornadas de trabalho aos pro-
fissionais da saúde - hoje em fal-
ta na cidade - por não ter se apli-
cado uma aritmética elementar:
não se pode pagar mais devido
ao teto legal, mas se pode con-
tratar mais reduzindo a jornada
de trabalho. Logo, não faltaria
médico se essa fórmula tivesse
oportunamente sido adotada.

Ademais, é perceptível que o
serviço de zeladoria de Piracicaba
fora abandonado e a cidade está
feia, esburacada e cheia de mato,
mesmo usando as fortes chuvas
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Fabiana Zani
Rodrigo Salerno

Mesmo com
todas as
conquistas

femininas das últi-
mas décadas, a
participação das
mulheres no merca-
do de trabalho é in-
ferior se comparada aos homens.
Além disso, elas ganham menos
exercendo as mesmas funções e
não estão igualmente presentes
em cargos de chefia, ainda que
possuam uma formação maior.

Outro desafio é a violência
no trabalho. Segundo a Associ-
ação Brasileira de Comunicação
Empresarial (Aberje), mais de
70% das mulheres do setor de-
clararam ter sofrido algum tipo
de assédio. Já a Catho contabi-
lizou que 38,7% das mulheres
brasileiras já sofreram assédio
moral dentro das empresas.

Esse é um problema global.
No Brasil, para incentivar as em-
presas a mudarem esta perspec-
tiva, foi aprovada a Lei 14.457/
22, que instituiu o Programa Em-
prega + Mulheres. Consideramos
essa nova legislação uma ótima
oportunidade dos gestores reava-
liarem suas práticas e políticas in-
ternas. A iniciativa pode ainda
render às empresas um selo de
participação no programa fede-
ral, bem como integrar ações ESG.

O Programa
Emprega + Mu-
lheres tem como
objetivo promo-
ver a inserção e
manutenção das
mulheres no mer-
cado de trabalho,
implementando
medidas de apoio
à parentalidade,

incentivando a qualificação para
ascensão profissional em áreas es-
tratégicas e oferecendo apoio no
período pós licença maternidade.
A lei estabelece ainda o reconhe-
cimento de boas práticas na pro-
moção da empregabilidade, im-
plantação e aprimoramento das
medidas de prevenção e combate
ao assédio e outras formas de vi-
olência, com a participação da
CIPA+A (Comissão Interna de
Prevenção de Acidentes e Assédio).

Com relação ao apoio à paren-
talidade, entres os pontos de des-
taque está o auxílio creche, que não
apenas ampara as mulheres, como
também pais com filhos de até 5
anos e 11 meses de idade. Essa abor-
dagem igualitária entre os dois gê-
neros é importante para garantir a
mesma responsabilidade no cuida-
do dos dependentes. Outra quali-
dade do Emprega + Mulheres é a
possibilidade do teletrabalho para
mulheres com filhos até 6 anos de
idade; bem como a flexibilização do
regime de trabalho e das férias.

Mulheres após a licença-ma-

Programa Emprega + Mulheres
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medidas de apoiomedidas de apoiomedidas de apoiomedidas de apoiomedidas de apoio

ternidade também terão direito à
suspensão do contrato de trabalho,
desde que lhe seja disponibilizado
um curso de qualificação profissi-
onal. A empresa aderente ao Em-
prega + Mulheres poderá ainda
fazer a prorrogação da licença-
maternidade para mais 60 dias;
compartilhar o benefício entre o
marido e a esposa; e, mediante
acordo ou convenção coletiva,
substituir a prorrogação da licen-
ça-maternidade pela redução de
50% da jornada de trabalho.

Todas essas medidas são es-
senciais considerando a importân-
cia social do cuidado com os filhos
e a demanda dos pais nesta fase.
Deste modo, essa flexibilidade é be-
néfica para empregadores e empre-
gadas. Vale ainda destacar que
dependentes com deficiência tam-
bém estão incluídos em algumas
das regras da nova legislação.

Por fim, é fundamental garan-
tir a segurança das mulheres no
ambiente de trabalho com medidas
de combate ao assédio e outras for-

mas de violência. Isso passa por
regras de conduta transparentes,
acessíveis e efetivas, criação de ca-
nal de denúncias, inclusão do tema
nas nas atividades da CIPA+A e
comissão específica sobre o as-
sunto, além de capacitação e sen-
sibilização dos empregados.

O Emprega + Mulheres visa
estimular as empresas a adota-
rem boas práticas. Faz parte de
uma demanda global em prol do
desenvolvimento econômico e so-
cial dos países, que passa pela va-
lorização do trabalho feminino.

Esse tipo de política depende
da alocação de mulheres em car-
gos de liderança, chefia e áreas de
pouco ascensão feminina; da divi-
são igualitária das tarefas paren-
tais; da cultura de igualdade entre
homens e mulheres; do apoio efeti-
vo às empregadas e mulheres que
prestem serviços terceirizados nos
casos de assédio e outras formas
de violência doméstica ou familiar.

As empresas que se compro-
meterem em implementar, organi-
zar e manter as políticas do pro-
grama poderão ser certificadas com
o Selo Emprega + Mulher. Assim,
podem conquistar notoriedade,
créditos públicos e cumprir com
a responsabilidade social de tor-
nar o ambiente de trabalho mais
justo e seguro para as mulheres.

———
Fabiana Zani e Rodrigo
Salerno são sócios do es-
critório SAZ Advogados

ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555

Hermes Balbino

ASecretaria de
Esportes, Lazer
 e Atividades

Motoras (Selam) e a Se-
cretaria Municipal de
Saúde (SMS) anuncia-
ram recentemente a
criação do projeto Ati-
vidade Física e Exer-
cício Físico para Indivíduos com
Síndrome Metabólica, que fará
parte de uma iniciativa financia-
da pelo Ministério da Saúde. O
objetivo geral é melhorar os indi-
cadores de saúde deste grupo de
pessoas que apresentam sintomas
de diabetes, hipertensão e obesi-
dade por meio do exercício físico,
com atuação multidisciplinar en-
tre as diversas áreas da saúde.

O termo síndrome metabóli-
ca descreve um conjunto de fato-
res de risco que se manifesta em
um indivíduo e aumenta as chan-
ces de desenvolver doenças car-
díacas, derrames e diabetes. Al-
guns agentes causais contribuem
para o seu aparecimento: os ge-
néticos, excesso de peso (princi-
palmente na região abdominal) e
a ausência de atividade física.

A ligação entre hipertensão,
diabetes e obesidade, e os danos ao

ser humano, é tomada
neste momento como
um dos maiores desafi-
os da saúde pública no
mundo. Ainda que uma
pessoa se sinta bem,
pode estar entre as que
pertencem ao grupo de
atingidos pela síndrome
ou por uma das doen-
ças a ela associadas.

Fato é que diabetes, hiperten-
são e obesidade estabelecem rela-
ção significativa com os hábitos de
vida atuais. Há um contexto for-
temente presente na vida do cida-
dão moderno de que estamos vi-
vendo como se estivéssemos em
uma corrida de carros, em que
todos passam e ninguém espera
pelo outro. A impressão que se
desvela desse quadro é que esta-
mos sempre com pressa, e esse tipo
de conduta faz sua cobrança, que
tem vindo pelos débitos na saúde
física e mental, de maneira geral.

No conjunto de fatores e ati-
tudes incorretas com a saúde es-
tão, objetivamente, o sedentaris-
mo, a alimentação inadequada, o
lazer por vezes inexistente e a qua-
lidade duvidosa de sono, fatores
relevantes que resultam de um
estilo de vida em que o estresse
está costumeiramente presente. É
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do conhecimento de todos que
cada vez mais as pessoas são exi-
gidas pelo trabalho ou pelas ativi-
dades cotidianas - e têm menos
tempo para os próprios cuidados.

A atividade física e a conse-
quente perda de peso são as me-
lhores formas de prevenir e tratar
a síndrome metabólica. Detectar
o problema, como se busca com
um programa de exercícios estru-
turados, pode reduzir as chances
do aparecimento de futuras do-
enças cardíacas. Além disso, es-
pera-se que ocorra a mudança
consciente de hábitos e costumes
de quem adere ao exercício como
prática promotora da saúde, evi-
tando o desenvolvimento de ou-
tras diversas complicações.

É importante termos a di-
mensão dos aspectos educativos,
preventivos e remediativos que o
projeto entre SMS e Selam envol-

ve, pois grande parte da popula-
ção desconhece os sintomas insi-
diosos que estão relacionados
principalmente ao diabetes e à
hipertensão. Nesta perspectiva, as
duas secretarias promovem esta
parceria no âmbito das Políticas
Públicas de Saúde e elaboram
uma estrutura modelo, que se
inicia com um núcleo de ativida-
des, para oferecer aos cidadãos
oportunidades de progressos no
estado de saúde e na busca por
melhores níveis de autopercepção,
oferecendo a eles, portanto, mai-
or capacidade de se posicionar em
relação aos objetivos de vida.

O projeto prevê avaliações
periódicas trimestrais, totalizan-
do 132 sessões de atividades físi-
cas. A duração desta primeira
etapa é de 12 meses. Após as cole-
tas de resultados referentes aos
indicadores de saúde dos parti-
cipantes e os devidos ajustes, é in-
tenção da parceria entre Selam e
SMS que o projeto se torne um pro-
grama permanente, multiplicando
o volume de atendimento. Saúde,
paz e bem a todos nós! Sigamos!

———
Hermes Balbino é secre-
tário de Esportes, Lazer
e Atividades Motoras
(Selam) de Piracicaba
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VOTAÇÕES
Autoridades no Congresso

Nacional decidiram que dia 11
de abril (terça-feira), serão
montadas as comissões mistas
para viabilizar as MPs em pen-
dência, importantes para o Go-
verno Federal.  Aprová-las é in-
dispensável para evitar que ca-
duquem. A princípio, sem pro-
blemas. O mesmo não se pode
esperar quanto a regra fiscal
preparada pelo ministro (Eco-
nomia) Fernando Haddad. Já
dizem não se tratar de um ar-
cabouço e sim de um documen-
to de intenções, ou seja, sem so-

luções claras ou objetivos defi-
nidos. Crítica e receio por cau-
sa da necessidade de aumen-
tar impostos para garantir o
êxito do plano que visa zerar
as contas públicas e garantir
superávit a partir de 2025.

PONTO FINAL
Começam pra valer os cam-

peonatos de 2023. Bola rolando
praticamente todos os dias. Nes-
ta semana, início da Libertado-
res e Sul-Americana. Dias 12/26,
a Copa do Brasil e dias 15/16 de
abril, largada do Brasileirão, lem-
brando ainda das séries B, C e D.
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Piracicaba poderá adotar
sistema de inclusão para
crianças com autismo
PL em tramitação na Câmara, do vereador Relinho, já tem o aval da
Administração, por intermédio do secretário de Saúde, Silvano Filemon

juros, defendida irra-
cionalmente pelo pre-
sidente do BC, Rober-
to Campos. A econo-
mia, como todos sabe-
mos, depende de um
ciclo delicado de expec-
tativas, que abarca
muitos atores diferen-
tes: desde o governo,
o mercado e as insti-

tuições bancárias, a indústria, o
comércio e os consumidores. To-
dos estão interligados pelas ca-
deias de produção e consumo,
como se fossem uma fileira de
dominós. Ocorre que, com a taxa
de juros nas alturas, para ser
mais exato a maior taxa de juros
do mundo, ninguém quer se ar-
riscar a empurrar o primeiro do-
minó da fila para que a econo-

Vicente de
Paulo da Silva

Os brasileiros e
brasileiras que-
rem voltar a

consumir. Os varejistas
querem voltar a ven-
der. Os empreendedo-
res e empreendedoras
querem voltar a inves-
tir. O Brasil quer retomar o cami-
nho do crescimento, mas no meio
do caminho, tem um Banco Cen-
tral. Tem um BC no meio do cami-
nho. Assim como havia uma pe-
dra no meio do caminho no famo-
so poema de Drumond, de 1928.

A pesquisa publicada nesta
segunda-feira pelo Datafolha
mostrou que 80% dos brasilei-
ros apoiam a redução da taxa de
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No meio do caminho do crescimento, tinha uma pedra

mia finalmente deslanche, o que
beneficiaria a toda sociedade.

Com isso, fica a pergunta: a
quem interessa a manutenção da
Taxa Selic, hoje a 13,75% ao ano? A
quem quer consumir, não. A quem
quer investir, muito menos. Por-
tanto,  é imprescindível que o Ban-
co Central ouça e atenda os inte-
resses da população brasileira e
pare de atuar de maneira irrespon-
sável na condução da economia do

país. A autonomia concedida a au-
toridade monetária não deve se
sobrepor a legitimidade da eleição
que conduziu Lula ao seu terceiro
mandato de presidente da repúbli-
ca, eleito por 59.563.912 de eleito-
res, e conferiu a ele a responsabi-
lidade pelas grandes questões na-
cionais. Campos Neto, por outro
lado, possui legitimidade frágil.
Foi indicado pelo antigo gover-
no, que realizou uma péssima
gestão, tanto econômica, quando
política e sanitária. Chega de juros
exorbitantes!  A dona de casa, o
dono da padaria, a trabalhadora
rural, o industrial e toda cadeia
produtiva do país, agradecem.

———
Vicente de Paulo da
Silva, Vicentinho (PT,
é deputado federal

Tem início nesta quarta (5)
o Varejão Especial de Pescados,
realizado anualmente na sema-
na de Páscoa, no Varejão Muni-
cipal do Centro, na rua Santa
Cruz, 1.260, ao lado do Termi-
nal Central de Integração (TCI).
A ação é realizada pela Prefeitura
de Piracicaba, por meio da Sema
(Secretaria Municipal de Agricul-
tura e Abastecimento), e oferece
produtos até 25% mais baratos.

Nos dias 5 e 6 de abril (quar-
ta e quinta-feira), o Varejão de
Pescados funcionará das 14h às
19h; no dia 7 (sexta-feira), das
6h às 12h. O público terá à dis-
posição pescados de água doce e
salgada congelados, como cascu-
do, curimbatá, corvinas e também
pescados mais nobres, como pin-
tado, filhote e bacalhau fresco.

De acordo com a diretora do
Departamento de Abastecimen-
to da Sema, Eliane Souza, a ex-
pectativa para este ano é vender
entre 4 e 5 toneladas de pescado.
No ano passado, foram vendi-
das cerca de 3,8 toneladas nos
três dias de funcionamento.

O permissionário Tiago José
Grandi Teixeira participa do Vare-
jão Especial de Pescados desde 2016.
Ele conta que costuma vender nes-
ses três dias o total de aproximada-
mente dois meses de trabalho. A
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Especial de Pescados
começa nesta quarta

O peixeiro Tiago e a esposa Luciene trabalham
juntos no Varejão Especial de Pescados

Thais Passos/Sema

meta dele nesta edição é vender 3
toneladas de pescados. ”Todos os
peixeiros dos Varejões aguardam
ansiosamente pelo Varejão de Pes-
cados, pois atrai muitos clientes pela
variedade e horário estendido de
atendimento”, conta Thiago.

Além dos pescados, também
será comercializada a linha com-
pleta de produtos já presentes
nos varejões, como frutas nacio-
nais e importadas, cereais e tu-
bérculos, citros, bananas, verdu-
ras, legumes, temperos e condi-
mentos, ovos, frios, laticínios e
aves, pães e doces e a tradicional
praça de alimentação, com pas-
tel, milho verde e caldo de cana.

De acordo com a secretária
de Agricultura e Abastecimento,
Nancy Thame, os varejões muni-
cipais são uma alternativa para
economizar até 25% na compra
de pescados, frutas, legumes, ver-
duras, tubérculos e cereais. 

“A Sema coordena e faz cota-
ção semanal de valores nos ataca-
dos (Entreposto Ceasa de São Pau-
lo, Campinas e Piracicaba), em al-
guns produtores rurais e em su-
permercados e varejões privados,
para acompanhamento da sazo-
nalidade dos produtos e garantir
que os alimentos fiquem mais ba-
ratos em relação aos preços da ini-
ciativa privada”, explica Nancy.

Fabrice Desmonts

Nesta terça (4), Relinho conversou com o secretário de Saúde

Projeto de lei 27/2023, de au-
toria do vereador Rerlison Rezen-
de, o Relinho (PSDB) dispõe sobre
a autorização de implementação
do sistema de inclusão escolar
“ABA” para crianças com autis-
mo nas escolas da rede pública do
município de Piracicaba. O proje-
to constou na pauta da Ordem do
Dia, da 17ª reunião ordinária de
ontem (3), em discussão única,
sendo rejeitado em plenário o pa-
recer contrário da CLJR (Comis-
são de Legislação, Justiça e Reda-
ção), devendo retornar a plenário
nas próximas reuniões camarárias,
após análise de outras comissões.

Na manhã desta terça-feira
(4), o vereador Relinho conversou
com o secretário municipal de
Saúde, Silvano Filemon, que rea-
firmou a importância desta inici-
ativa em Piracicaba. “O projeto é
bom para o município”, destacou
o secretário, em apoio à iniciativa.

“O nosso trabalho é em prol
destes cidadãos”, destacou o
parlamentar, que também fez
questão de registrar que o seu
interesse na defesa do projeto
está acima da política.

Na defesa do projeto, o verea-
dor Relinho mostra que a iniciativa
tem a finalidade de instituir na rede
municipal de Ensino o sistema de
inclusão escolar baseado na técnica
ABA - Análise do Comportamento
Aplicada, para crianças e adolescen-
tes diagnosticados com o TEA
(Transtorno do Espectro Austista).

O transtorno abarca um am-
plo universo de indivíduos com qua-
dro clínico de déficit, em maior ou
menor grau, em pelo menos uma
das seguintes áreas: interação soci-
al, comunicação e comportamento.
O parlamentar observa que a legis-
lação brasileira garante que os sis-
temas de ensino matriculem os alu-
nos com deficiência, transtornos
globais do desenvolvimento e altas
habilidades/superdotação nas clas-
ses comuns do ensino regular, onde
se faz necessário adaptações nas
escolas públicas, a fim de garantir a
inclusão das crianças autistas na
rede municipal de ensino, bem como
o desenvolvimento funcional, dan-
do continuidade aos tratamentos
prescritos por médico especialista.

A técnica ABA, trata-se do
conjunto de técnicas e procedi-
mentos advindos de um campo
específico da psicologia compor-
tamental, com avaliação do re-
pertório da criança, estabele-
cendo planos educacionais, a
fim de integrar a criança ao
ambiente do qual faz parte.

O método tem alta taxa de
sucesso, proporcionando o desen-
volvimento de habilidades, tais
como, o reconhecimento de emo-
ções e o comportamento emocio-
nal propriamente dito, bem como
promovendo o desenvolvimento
funcional e a qualidade de vida
das crianças e adolescentes.

CÂMARA

Transtorno do Espectro Autista
é discutido na Tribuna Popular

Guilherme Leite

O psicólogo Sérgio Teodo-
ro usou a Tribuna na noite des-
ta segunda-feira (3) para falar
sobre os trabalhos desenvol-
vidos pela organização Egré-
gora Servatus, da qual é presi-
dente, e sobre o Transtorno do
Espectro Autista (TEA), duran-
te a 17ª Reunião Ordinária.

A Egrégora é uma orga-
nização religiosa ecumênica
e tem como objetivo a prática
de amor ao próximo. Na or-
ganização, são desenvolvi-
dos trabalhos com quatro
grupos: crianças vítimas de
violência e abandonadas,
autistas e familiares, mulhe-
res grávidas por estupros ou
violência e idosos. Ele res-
saltou que o foco está nas
famílias de pessoas autistas.

O psicólogo apresentou
dados do CDC (Centro de
Controle de Doenças e Pre-
venção dos Estados Unidos),
que apontam que, a cada 36
nascimentos, um será de
uma criança autista. Ele infor-
mou que não há estudos no
Brasil sobre autismo e que
muitos, de maneira inapropri-
ada, dizem se tratar de uma
pandemia. Sérgio argumen-

Sérgio Teodoro ocupou a tribuna da Câmara nesta segunda (3)

tou que isso acontece por falta
de entendimento da socieda-
de e até de profissionais.

Ele lembrou o Dia Mundi-
al de Conscientização do Au-
tismo e revelou que “não há o
que comemorar”, visto que as
famílias de pessoas autistas,
muitas vezes, estão com de-
pressão ou relações desgas-
tadas, excluídas da sociedade.
Ele também apresentou um ví-
deo que aborda o assunto.

O psicólogo relatou sobre
um projeto enviado ao prefei-
to que está em fase de ajus-
tes finais para construção de
uma sede para atender as
pessoas autistas. O projeto é
ofertar atendimento de neu-
ropsicologia e terapias inte-
grativas. “Não estamos pe-
dindo verbas públicas ou
emendas parlamentares, o
que queremos é só um lugar
para atender”, finalizou Sérgio.

O vereador Cássio Luiz Bar-
bosa (PL), o Cássio Fala Pira, enca-
minhou nesta segunda-feira (3)
uma representação ao Ministério
Público do Estado de São Paulo
solicitando que seja exigido da Se-
cretaria de Saúde do Município a
suspensão da contratação da OSS
(Organização Social de Saúde)
Hospital Mahatma Gandhi, con-
tratada para gerenciamento das
UPA’s Frei Sigrist, na Vila Cristina,
e Nestor Longato, na Vila Sônia.

A contratação da OSS é para
o gerenciamento, operacionaliza-
ção, execução de serviços assis-
tenciais de saúde, serviços de
apoio administrativo e técnicos de
saúde, e demais ações de saúde e
atendimentos nas unidades.

As informações constam do
chamamento público 1/2022, pu-
blicado no Diário Oficial do Muni-
cípio de Piracicaba em 30 de março
deste ano. O nome da selecionada
para gerenciar as unidades da Vila
Cristina e da Vila Sônia foi publica-
do no Diário Oficial do dia seguin-
te. A alegação do secretário de Saú-

de, Filemon Silvano, é a dificuldade
na contratação de profissionais da
saúde, que compromete a manuten-
ção do atendimento ideal de urgên-
cia e emergência no município.

O vereador relata que foram
realizadas inúmeras denúncias em
relação aos descasos, quebras de
contratos, efetuados pelas orga-
nizações contratadas para geren-
ciar as unidades de saúde do mu-
nicípio. Ele diz ainda que mais
uma vez outra OS foi contratada
para gerenciar as unidades do
município, porém, a empresa
sempre descumpriu os contratos
em outros estados e municípios.

“A suspensão da contratação
dessa OSS é imprescindível, visto
que a mesma realiza quebras de
contratos em todos os municípios
em que assume o gerenciamento
das unidades de saúde. Iremos
formalizar inclusive denúncia ao
TCU (Tribunal de Contas da
União), referente a esta contrata-
ção, a fim de que esse órgão fisca-
lize os valores da contratação des-
sa empresa”, justificou o vereador.
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Vereador solicita ao MP suspensão
de terceirizada em duas UPAs
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Prefeitura lança cartão Pira Cidadão que
dá acesso a todos os serviços públicos
Piracicabanos devem se cadastrar gratuitamente no site cartaopiracidadao.com.br;
lançamento foi ontem pelo prefeito Luciano Almeida; é a identidade do piracicabano

Fotos: Isabela Borghese

Primeiras piracicabanas a receberem o cartão Pira Cidadão,
Jacqueline e Sophia Caxias, ao lado das autoridades municipais

Carlos Beltrame, Bruno Roza, Rerlison Rezende,
Filemon Silvano e prefeito Luciano Almeida

Com o intuito de agilizar e fa-
cilitar o acesso aos serviços públi-
cos municipais, a Prefeitura de Pi-
racicaba lançou na manhã de on-
tem (4) o cartão Pira Cidadão, que
serve como documento de identi-
dade do piracicabano, viabilizado
gratuitamente, mediante preenchi-
mento de cadastro no site
cartaopiracidadao.com.br ou pre-
sencialmente (ver abaixo). O lan-
çamento do cartão Pira Cidadão
aconteceu durante evento no Cen-
tro Cívico, com a presença do pre-
feito Luciano Almeida, secretários
municipais, vereadores, represen-
tantes da imprensa e de diferentes
entidades/associações da cidade.

Entre os benefícios possibili-
tados com o cartão Pira Cidadão
estão a praticidade e agilidade
para agendamento de consultas
médicas, retirada de medicamen-
tos, rematrículas em creches e ins-
crições em cursos oferecidos pelo
Executivo. Enquanto o cidadão
piracicabano tem essas vanta-
gens, a Prefeitura consegue, gra-
ças aos cadastros, um sistema de
informações atualizado com os
dados integrados sobre a socieda-
de, para que possa planejar políti-
cas públicas para o munícipe.

“Hoje é um dia muito impor-
tante para a cidade. O cartão Pira
Cidadão é como um comprovante
de residência, criado para facilitar
a vida de todos, e é o dado oficial
do SUS (Sistema Único de Saúde).
Com os cadastros dos piracicaba-
nos, teremos o perfil da nossa soci-
edade, para entregarmos os servi-
ços com mais eficiência e qualidade.
Essas informações são ferramentas
para a decisão de políticas públicas.

A partir deste cartão, começare-
mos significativas mudanças”, fa-
lou o prefeito Luciano Almeida.

“Estamos começando pela
Saúde, mas todas as secretarias
serão integradas a este sistema”,
comentou o secretário municipal
de Saúde, Filemon Silvano.

“Para se ter uma ideia, com a
integração da Saúde com a Educa-
ção, por meio deste cartão podere-
mos saber a cobertura vacinal das
crianças das nossas escolas”, exem-
plificou o titular da Secretaria Mu-
nicipal de Educação, Bruno Roza.

“Um dos grandes problemas da
Prefeitura de Piracicaba, do serviço
público, era o desencontro de infor-
mações, mas neste cartão todas as
informações ficarão concentradas,
facilitando, e muito, os serviços de
todas as secretarias”, disse o secretá-
rio de Governo, Carlos Beltrame.

Também presente na cerimô-
nia de lançamento do cartão Pira
Cidadão, o presidente em exercício
da Câmara Municipal, o vereador
Rerlison Rezende, elogiou a inicia-
tiva. “Eu fui educado em uma cre-
che, usei posto de saúde, e sempre
foi muito burocrático, demorando
o atendimento, mas com este car-
tão há um grande ganho para a
população de Piracicaba”, falou.

SÍMBOLO – As piracicaba-
nas Jacqueline Soares Caxias, 38, e
a filha, Sophia Emanulle Soares
Caxias, 5, foram as primeiras a re-
ceberem seus cartões, pelas mãos
do prefeito Luciano Almeida, du-
rante a cerimônia. “É, com certeza,
uma inovação na cidade e vai faci-
litar muito o acesso aos serviços da
Prefeitura. Além disso, para a re-
matrícula da minha filha na escola

não precisarei levar tanta docu-
mentação, porque o cartão é nossa
identificação”, comentou Jacqueli-
ne, que compareceu ao evento
acompanhada da enfermeira
Sylvia Rapetti e das agentes co-
munitárias de saúde Andréia
Bolzan Rafael e Érika Romano,
da USF (Unidade de Saúde da
Família) Bosques do Lenheiro II.

APP – O cartão Pira Cidadão
também disponibiliza o aplicativo

PiraCidadão, por meio do qual os
moradores poderão, por exemplo,
indicar locais que estejam com fal-
ta de água, focos de dengue, pro-
blemas na iluminação pública e até
mesmo solicitar limpeza nas ruas.
Inicialmente, é possível agendar e
cancelar consultas médicas de pe-
diatria, ginecologia e clínico geral.
O aplicativo também permite que a
pessoa cadastrada receba um SMS
de lembrete com o horário e local

CADASTRO ONLINE – PASSO A PASSO
1 – Ao acessar o aplicativo Pira Cidadão, será exibida mensagem
de introdução, explicando sobre o projeto Cartão Cidadão, etapas
para cadastramento no aplicativo e canais de comunicação;
2 – O cidadão precisa informar o número do próprio CPF. A Polí-
tica de Privacidade (PP) será exibida para aceite;
3 – O cidadão deverá enviar uma imagem do documento, na
parte que possua a foto do seu rosto (CNH, frente do RG...). A foto
do documento deve estar na vertical (em pé);
4 – Ao tirar a selfie, o processamento de comparação será efetu-
ado. Aguarde;
5 – No primeiro acesso, o status estará como “Cadastro não
enviado”. Clique na opção “Meus Dados” e atualize as informa-
ções para avaliação da central;
6 – Verifique todos os dados e atualize as informações necessárias;
7 – Se necessário, atualizar os dados de endereço. Para isso,
selecione a opção “Atualizar endereço”;
8 – Selecione os arquivos de Documento/Comprovante de Endereço;
9 – Ao final do preenchimento e atualização dos seus dados,
clique em “Salvar”;
10 – O status do seu cadastro será alterado para “Enviado” e
instantaneamente um SMS será encaminhado com endereço
do local a ser retirado o cartão físico.

DOCUMENTOS NECESSÁRIOS:

RG; CPF; COMPROVANTE DE ENDEREÇO EM SEU NOME
(conta de luz, água, telefone fixo, IPTU, correspondência bancá-
ria, contrato de locação devidamente assinado e autenticado em
cartório por ambas as partes emitido no máximo há 3 meses).
Atendimento presencial: Travessa Olegário Mariano, 327, Vila Mon-
teiro, Piracicaba - CEP 13418-420. De segunda a sexta-feira, das 8h
às 17h - sábados, das 8h às 12h. Em caso de dúvidas, os contatos
são (19) 99458-3813 e faleconosco@cartaopiracidadao.com.br.

da consulta agendada. O app está
disponível para ser baixado nas lo-
jas de aplicativos de celulares para
sistemas Android e iOS. A gestão

do cartão é feita diretamente pela
Secretaria de Governo e o investi-
mento foi de R$ 11.028.300,00
(Pregão Eletrônico 504/2022).

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Infraes-
trutura e Meio Ambiente (Simap),
realizou no domingo, 2, a primei-
ra edição do Domingo Animal, em
celebração à inauguração do De-
partamento de Bem-Estar Animal.
Entre as atividades, aconteceram
cãominhada com os cães do De-
partamento que estão disponí-
veis para adoção, e apresenta-
ção dos cachorros da Guarda
Civil de Piracicaba. Por conta do
evento, três cães foram adotados.

“Realizamos esse evento
para comemorar a entrega ofici-
al do Departamento, mas tam-
bém para chamar a população a
conhecer nossas instalações, os
trabalhos que oferecemos e, prin-
cipalmente, para conhecer os
animais que estão prontos para
serem adotados, na certeza de
que conquistaremos uma famí-
lia para eles”, explicou Matheus
Santos, coordenador do DBEA.

Criado pela Lei Municipal
9.877/22, o DBEA, inaugurado
na última sexta-feira, 31/03, é
responsável pela divisão de ani-
mais silvestres e domésticos, os
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Cãominhada marca primeira edição do Domingo Animal
Maycon Barbon

Evento teve cãominhada com os cachorros disponíveis para adoção

setores de Bem-Estar Animal e o
Disk Animais. O local escolhido
para sediar o Departamento é o
mesmo local onde fica o Centro
de Controle de Zoonoses, vincu-
lado à Secretaria de Saúde (SMS).

O Departamento, que conta
com canil, gatil, laboratório,
centro cirúrgico, ambulatório e
sala de vacina, realiza diaria-
mente cerca de 50 atendimen-
tos, entre castrações, chamados
de recolhimento ou atendimen-
to nas ruas e solicitações de ave-
riguação de maus tratos e guar-
da responsável. Atualmente, 50
cães e 60 gatos vivem no espaço.

O Disk Animais abriga 20
cavalos que também estão dis-
poníveis para adoção; é de res-
ponsabilidade da Simap, mas
também integra as ações do Pe-
lotão Ambiental da GCM de Pi-
racicaba, que atende as denún-
cias de animais de grande porte
soltos em via pública ou animais
em situação de maus-tratos.

ADOÇÃO – Tanto os ani-
mais do DBEA quanto os do Disk
Animais podem ser adotados.
Para adoção de cães e gatos, é ne-

cessário entrar em contato com o
Núcleo pelo telefone 3427-2721 e
agendar uma visita. Depois, o in-
teressado em adotar passa por
uma avaliação, para análise de
posse responsável. Somente mai-
ores de 18 anos podem adotar.

No caso dos animais de gran-
de porte, antes de irem para a fila
de adoção, ficam à disposição para
recolhimento pelo proprietário. Os
animais que não forem procurados
por seus donos, ou que estavam em

situação de abandono e/ou maus
tratos, são encaminhados para a
fila da adoção (exceto bovinos). O
passo a passo para adoção de um
animal de grande porte pode ser
conferido em https://simap1.
wixsite.com/simap/diskanimais.

Agendamento de castrações
devem ser feitas no site https:/
/aspa.piracicaba.sp.gov.br/web/
. Vale lembrar que denúncias
de maus tratos podem ser fei-
tas pelo SIP-156 ou pelo 153.

QQQQQUALIFICAÇÃOUALIFICAÇÃOUALIFICAÇÃOUALIFICAÇÃOUALIFICAÇÃO

Prefeitura abre inscrições para mais de 430 vagas em cursos
A Prefeitura, por meio da

Secretaria de Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Turis-
mo (Semdettur), investiu R$
417 mil na criação de 432 va-
gas em 18 cursos presenciais
de qualificação profissional nas
áreas de serviços, comércio e
tecnologia ministrados pelo Se-
nac. Hoje, 5, o prefeito Luciano
Almeida, José Luiz Guidotti Jú-
nior, titular da Semdettur, e
João Carlos Goia, gerente do Se-
nac, se reúnem para conversar
sobre a parceria e novos projetos.

Os cursos foram escolhi-
dos após pesquisa de merca-
do de trabalho realizada pela
Semdettur e também aten-
dem demandas de empresas
locais e vocações comerciais.

Já estão abertas as inscrições
para os cursos de alongamento de
cílios, alongamento de unhas, ma-
nicure e pedicure, massagem re-
laxante, organizador de eventos
e técnicas de depilação. Os inte-
ressados podem se inscrever até
10/04 pelo link https://forms.
gle/M73mSQekbCAe6cm86

Segundo Guidotti, a grade
curricular contratada é voltada
para o empreendedorismo e o alu-
no já poderá começar o seu pró-
prio negócio e ter uma geração de
renda assim que finalizar o cur-
so. “Em breve anunciaremos mais
cursos de qualificação profissio-
nal em parceria com o Senai e a
Fundação Municipal de Ensino,
a Fumep”, destacou o secretário.

Os cursos oferecidos pela

parceria entre Semdettur e Senac
são design de sobrancelhas, alon-
gamento de cílios, maquiador,
massagem relaxante, drenagem
linfática manual, massagem es-
tética modeladora, técnicas de de-
pilação, coloração e descoloração
parcial, tranças afro: técnicas e
estilos, manicure e pedicure, alon-
gamento de unhas, reflexologia
das mãos e pés, jardineiro, ana-
lista de marketing em mídias so-
ciais, edição de imagem profis-
sional para web, edição de áu-
dio e vídeo para mídias sociais
com softwares livres, estratégi-
as de marketing digital ee-com-
merce e organizador de eventos.

Os pré-requisitos para ga-
rantir uma das vagas é residir
em Piracicaba, estar desempre-

gado, idade mínima de 16 anos
para o curso de organizador de
eventos e 18 anos para os de-
mais cursos, Ensino Médio com-
pleto para o curso de massagem
relaxante e Ensino Fundamen-
tal II completo (8ª série) para
os demais cursos. O Senac dis-
ponibilizará os materiais especí-
ficos de cada curso durante as
aulas. Não será fornecido vale-
transporte para os participantes.

A Semdettur entrará em con-
tato com os candidatos que conse-
guirem a vaga e os documentos so-
licitados para a matrícula deverão
ser encaminhados por whatsapp
no prazo informado na mensagem.
A secretaria se reserva ao direito
de adiar ou cancelar os cursos caso
não tenham inscritos suficientes.

SSSSSEMOZELEMOZELEMOZELEMOZELEMOZEL

Cinquenta e três vias receberam
os serviços de tapa-buraco

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Munici-
pal de Obras e Zeladoria (Semo-
zel), executou serviços de tapa-
buraco na última semana, de 24
a 30/03, em 53 vias do municí-
pio, entre avenidas, travessas,
estradas e ruas. Ao todo, as equi-
pes percorreram 19 bairros.

Por meio da operação Tapa-
buraco, a Semozel atende solicita-
ções da população via SIP (Serviço
de Informações à População) – 156
e vereadores, além das necessida-
des pontuais que as equipes verifi-
cam nas vias que percorrem.

Atualmente, são sete equipes
nas ruas, priorizando regiões es-
tratégicas de mais urgência, como
avenidas com fluxo intenso, e ne-
cessidades pontuais. Os serviços
são executados com medição da
massa aplicada por m² e padroni-
zação, realizando requadramento
ao redor do buraco, preenchendo
com bica corrida (conjunto de pe-
dra britada, pedrisco e pó-de-pe-
dra) e finalizando com a massa
asfáltica, nos buracos que precisem
de intervenção mais profunda.

Bairros e respectivas vias aten-
didas nesta semana: Água Bran-
ca: avenidas Miguel Caparrós e
Laudelina Cotrim de Castro; ruas
Costa Rica, Dr. Elias Rosenthal, Dr.
Laury Cullen, Roberto Cera, Santa

Catarina, Leogildo Salvagni, João
Liberato da Silva; Ari Coelho: rua
Irineu Milanez; Artemis: avenida
Maria Julia de Camargo Dini; Cos-
ta Rica: rua Vaticano; Campestre:
avenida Laranjal Paulista; Jara-
guá: rua Padre Antonio Vieira;
Jardim Conceição: ruas Luiz Bor-
toletto, Catanduva, Maria Furlan
Pizzinato, Carlos Raya, João Faria
Filho; Jardim Glória: rua da Li-
berdade; Jardim Oriente: ruas
Buenos Aires, La Paz, Honduras,
Geraldo Bragion; Jardim Tatuapé:
rua Itanhaém; Parque Prezotto:
avenida Dois Córregos; Parque Pi-
racicaba: ruas Indiana, Peruíbe,
Angatuba, Barra Bonita, Palmital,
São Pedro, Valinhos, Morro Agu-
do; Parque Primeiro de Maio:
ruas Antonio Ferraz de Arruda,
João Francisco de Oliveira; Pau-
lista: rua Benjamin Constant;
Santa Teresinha: rua Murici;
Vida Nova: estrada Elias Gabriel
da Silva; Vila Cristina: avenidas
Presidente Rodrigues Alves e das
Monções; ruas Epitácio Pessoa,
Tomé de Souza, Albert Einstein,
Bom Pastor, Presidente Washing-
ton Luis; Vila Monteiro: travessa
Adibe Zaidan Maluf; ruas da Paz,
Carmela Romano Flórios, Fernan-
do Vecchine, José Eduardo Rufino
de Oliveira, Natale de Negri; Vila
Prudente: rua Rossini Pinto.

Justino Lucente

Bairro Costa Rica foi um dos 19 bairros atendidos na última semana
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Bebel comemora decisão de Lula
de revogar “novo” ensino médio
“Ainda temos um caminho a percorrer para chegar a um ensino médio que
atenda realmente os anseios dos trabalhadores e trabalhadoras”, afirma Bebel

PRIMEIRAPRIMEIRAPRIMEIRAPRIMEIRAPRIMEIRA

NENHUMA SURPRESANENHUMA SURPRESANENHUMA SURPRESANENHUMA SURPRESANENHUMA SURPRESA
Em Campinas, a Ponte Preta

administrou sua vantagem (contra
o XV) e carimbou seu acesso. Acon-
teceu o normal ou esperado. O
nosso alvinegro segue sonhando.
Não montou time para subir.

SEM BOBEARSEM BOBEARSEM BOBEARSEM BOBEARSEM BOBEAR
Acredita-se que o XV esta-

va observando jogadores e tem
pronta a lista de quem deseja
para a Série D. Hora de con-
tratar. Se demorar, outra vez
pegará sobra. Agora já seria la-
mentável e indesculpável.

PREFEITO REELEITOPREFEITO REELEITOPREFEITO REELEITOPREFEITO REELEITOPREFEITO REELEITO
Luciano Almeida pode até

não receber nota alta por parte
da população ou sociedade pi-
racicabana, mas tem seu pres-
tígio confirmado junto a PCJ:
foi reeleito presidente (2023/
2025) para a presidência dos
comitês PCJ (Comitê das Baci-
as Hidrográficas dos Rios Pira-
cicaba, Capivari, Jundiaí).

LIVRO É TUDOLIVRO É TUDOLIVRO É TUDOLIVRO É TUDOLIVRO É TUDO
Foi comemorado domingo (2

de abril), o Dia Internacional do
Livro Infantil. Não existe nada
mais certo do que a leitura. É o
caminho correto. Toda criança
deve e precisa ser incentivada a
leitura. Faz um bem danado. Tam-
bém para os adultos, lembrando
que no próximo dia 23, vamos fes-
tejar o Dia Mundial do Livro.

FFFFFALA JÁALA JÁALA JÁALA JÁALA JÁ
Antes de começar a contra-

tar para a Série D, o XV deveria
dar uma satisfação a sua fiel tor-
cida: deixar claro o tipo de plane-
jamento que fará para o Campeo-
nato Brasileiro. Buscará o título ou
vai competir por competir? Evita-
rá cobranças e sonhos impossíveis.

SEMÁFORO PROBLEMASEMÁFORO PROBLEMASEMÁFORO PROBLEMASEMÁFORO PROBLEMASEMÁFORO PROBLEMA
Duas falhas: novamente se-

máforo não funcionando (ou fun-
cionando de forma irregular) e
falta de agentes no local para or-
ganizar o trânsito. Segunda-fei-
ra (3), o semáforo na confluên-
cia das ruas Regente Feijó/José
Pinto de Almeida permaneceu
com defeito o dia todo. Tem quem
pergunte: qual a ocupação dos
amarelinhos na Semuttran?

SEMPRE PIORANDOSEMPRE PIORANDOSEMPRE PIORANDOSEMPRE PIORANDOSEMPRE PIORANDO
O Bradesco tinha três agen-

cias na área central de Piracica-
ba. O localizado na rua Boa mor-
te esquina com a XV, fechou. Tam-
bém fechou (a partir desta segun-
da, dia 3), a agência da rua Pru-
dente de Moraes, que estava aten-
dendo pessoas jurídicas. Ainda na
última segunda-feira, anteontem
(3), na agência na Boa Morte/São
José, duas filas grandes, com mui-

No Domingo de Ramos (2), foi aberta a Semana Santa pela igreja
católica. Todas com grande público, com folhagens nas mãos, lem-
brando a entrada de Jesus em Jerusalém. Uma semana especial,
com muitas solenidades, as mais significativas na Sexta Santa (7) e
no Domingo de Páscoa (9). Um período para orações e meditações.
No mundo conturbado de hoje, impossível a paz e a esperança, sem a
Fé. Não é possível entender ou aceitar o que acontece na Ucrânia,
com bombas matando crianças, destruindo cidades e acabando
com sonhos de famílias. A Semana Santa proporciona a reflexão.

Douglas Pimenta Fonseca (foto) é um
ex-jogador do XV, que trabalhou como
empresário e integrou a diretoria do
nosso alvinegro na administração Adil-
son Maluf. Voltou com Arnaldo Borto-
letto e Rodolfo Geraldi, ocupando atu-
almente a função de gerente de fute-
bol na administração de Luís Guilher-
me Schnnor (presidente). Com pouco
recursos, participou das montagens
dos elencos para a Copa Paulista e
Paulista A-2: foi campeão e quarto
colocado respectivamente. Douglas
Pimenta fecha os acordos, lembrando
que toda aquisição tem a indicação
ou aprovação do técnico (Cleber Gaú-
cho).  Normal receber críticas e aplausos. Nós o aplaudimos pela seri-
edade e dedicação. Não é fácil contratar: o gerente é apenas uma
peça de uma complicada engrenagem que move um clube/time. A
receita quinzista é praticamente origem da parceria/patrocínio. Quem
sabe Douglas Pimenta terá condições de buscar jogadores que real-
mente propiciem condições para o nosso alvinegro fazer um grande
campeonato na Série D do Brasileiro que começa em maio. Se o técni-
co vê limitado seu trabalho sem bons jogadores, quem contrata é obri-
gado a não gastar mais do que recebe. Simples. Sem nenhum segredo.

FOCOFOCOFOCOFOCOFOCO

ta gente na rua, no sol, e de possí-
veis dez (10) caixas eletrônicos,
apenas três (3) estavam funcio-
nando. Cinco (5) desativados e
dois (2) com problemas. Bancos
fazem comerciais chamativos, ca-
ros, convocam clientes para depois
serem mal recebidos/atendidos.

TUDO ABERTOTUDO ABERTOTUDO ABERTOTUDO ABERTOTUDO ABERTO
Mesmo numa data diferenci-

ada, Sexta-Feira Santa, o comér-
cio vai abrir depois de amanhã
(7), em Piracicaba, das 9 às 16
horas. As lojas do shopping, das
12 às 20 horas. Também, no ou-
tro feriado nacional de abril, dia
21, data consagrada a Tiraden-
tes, o comércio funcionará cum-
prindo o acordo entre sindicatos.

PESQUISE PREÇOPESQUISE PREÇOPESQUISE PREÇOPESQUISE PREÇOPESQUISE PREÇO
Em busca do ovo da páscoa, é

bom conferir  preços, pois são os
mais variados a sua disposição.
Depende do fabricante, tamanho
e também do local da venda. Com
preço majorado este ano, o comér-
cio não deverá comercializar a
quantidade de ovos verificada em
2019, um ano antes da pandemia.

PPPPPARARARARARCEIRCEIRCEIRCEIRCEIROS QUINZISTOS QUINZISTOS QUINZISTOS QUINZISTOS QUINZISTASASASASAS
A Unimed Piracicaba con-

tinua ao lado do XV. A parceria
foi confirmada com a renova-
ção de contrato. A Uniodonto
Piracicaba é outra grande e im-
portante aliada do nosso alvi-
negro. Aplausos para ambas.

MOMENTO DIFERENTEMOMENTO DIFERENTEMOMENTO DIFERENTEMOMENTO DIFERENTEMOMENTO DIFERENTE
Na Câmara de Vereadores

de Piracicaba, muita expectati-
va (e tensão) em razão de um
pedido de impeachment para
Luciano Almeida. Situação la-
mentável e desconfortável para
a política piracicabana. Poderá
influenciar o fato do prefeito e
os vereadores não terem um for-
te ou bom relacionamento?

BOA SORTE!BOA SORTE!BOA SORTE!BOA SORTE!BOA SORTE!
Boa sorte a Alexandre Val-

vano Neto, o novo provedor da
Santa Casa de Misericórdia,
com João Orlando Pavão pas-
sando agora a ocupar a função
de vice. Eles trocaram as posi-
ções na diretoria, numa soleni-
dade que marcou a posse do
novo Conselho Administrativo.

PRESENÇA FREQUENTEPRESENÇA FREQUENTEPRESENÇA FREQUENTEPRESENÇA FREQUENTEPRESENÇA FREQUENTE
O XV precisa ter um repre-

sentante de verdade dentro da
Federação Paulista de Futebol.
O escolhido tem que conhecer
(também de verdade) a entida-
de, ter bom relacionamento com
seus dirigentes e lá se fazer pre-
sente frequentemente. Do con-
trário, o XV continuará corren-
do riscos. Nunca esqueça: quem
não é visto, não é lembrado.

ÚLÚLÚLÚLÚLTIMATIMATIMATIMATIMA
De 1950 aos anos 2000, não faltaram bons nomes para o cargo de
técnico da Seleção Brasileira de Futebol. Pelo contrário. Porém, nos
dias de hoje, são raros os profissionais comprovadamente competen-
tes. Tite foi o último a ter a unanimidade. E, agora? Ainda existe quem
resista a um profissional estrangeiro, mas a maioria pede um portu-
guês, espanhol ou italiano, alegando que eles estão mais avançados
e preparados. Por isso, o presidente da CBF, Ednaldo Rodrigues, está
na Europa negociando. A primeira opção seria o atual técnico do
Real Madrid, Ancelotti, que já conquistou todos os títulos possíveis
nos campeonatos da Europa. Falta a ele uma Copa do Mundo e a
Seleção Brasileira, pentacampeã, seria sua grande oportunidade.
Ele tem contrato com o Real Madrid até 2024, mas os dirigentes
brasileiros tentam convencê-lo a treinar o Brasil, para tanto conver-
sando com a diretoria do clube da Espanha. Carlo Michelangelo An-
celotti é italiano (10/junho/1959), ganhando 60 milhões de reais
(ano). Tite recebia da CBF, 19,7 milhões de reais/ano. Jorge Jesus,
talvez uma segunda opção, contudo é possível outro nome estrangei-
ro surgir de surpresa, no caso de não dar certo com Ancelotti, aliás,
o preferido dos jogadores brasileiros que atuam no futebol europeu.

A presidenta da Apeoesp (Sin-
dicato dos Professores do Ensino
Oficial de Ensino),  a deputada es-
tadual Professora Bebel (PT) come-
morou a decisão do presidente da
República, Luiz Inácio Lula da Sil-
va, de suspender a implantação do
velho “novo” ensino médio. Ape-
sar do anúncio do presidente, Be-
bel diz que “ainda temos um cami-
nho a percorrer para chegar a um
ensino médio que atenda realmen-
te os anseios dos trabalhadores e
trabalhadoras. Mas o primeiro pas-
so foi dado com a decisão que re-
voga o novo ensino médio”, desta-
cou ela, em suas redes sociais.

A própria deputada Profes-
sora Bebel, em encontro com o
presidente Lula, no último dia 07
de março, em audiência no Palá-
cio do Planalto, quando discutiu
assuntos relacionados à melho-
ria da educação pública no país e
aos direitos dos profissionais da
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O presidente Lula entre a deputada Bebel e o presidente da CNTE,
Heleno Araújo, quando foi solicitada a revogação do novo ensino médio

educação, solicitou a revogação
do novo ensino médio. No encon-
tro que também contou com a
participação do presidente da
Confederação Nacional dos Tra-
balhadores em Educação (CNTE)
Heleno Araújo, a parlamentar
entregou documento com pedido
de revogação da reforma do ensi-
no médio e da Base Nacional Co-
mum Curricular impostas pelos
governos de Michel Temer e Jair
Bolsonaro, que, de acordo com
sua alegação, “vem prejudicando
todo sistema de ensino no país”.

Bebel lembra que no encon-
tro foi dito ao presidente Lula
“que é urgente que se estabeleça
um processo de construção de
um ensino médio que atenda os
interesses dos filhos e filhas da
classe trabalhadora e que seja co-
locado um fim na distância que
separa as escolas públicas das
boas escolas privadas”, conta.

Com  decisão do presiden-
te, Bebel escreveu em suas re-
des sociais: “Parabéns, presi-
dente Lula! Pela sensibilidade
e compromisso de sempre com

as causas da educação e do
povo brasileiro. Vamos cons-
truir o ensino médio que aten-
da os interesses dos filhos e fi-
lhas da classe trabalhadora”.

BBBBBAQUEAQUEAQUEAQUEAQUE C C C C CAIPIRAAIPIRAAIPIRAAIPIRAAIPIRA

Álbum será lançado nesta quinta-feira, 6
Nesse 2023, quando o Baque

Caipira, grupo percussivo de ma-
racatu de baque virado de Piraci-
caba, comemora seus 10 anos de
história, é que chega ao mundo seu
primeiro álbum, como forma de va-
lorizar a cultura piracicabana. Com
14 loas (cantigas de baque virado),
o repertório faz referência ao Rio
Piracicaba, aos lugares históricos da
cidade, às histórias dos mestres e
das mestras dos batuques paulis-
tas, assim também como às cosmo-
logias e narrativas de resistência de
matriz negra e indígena, visto que
Piracicaba foi terra das nações pai-
aguás e caiapós, bem como um ter-
ritório marcado historicamente pela
escravidão. A obra “Baque Caipira:
toadas de Piracicaba” será lança-
da nessa quinta (6), às 19h, pelo ca-
nal do Baque Caipira no Youtube.

Para celebrar o momento, essa
festa online de lançamento do ál-
bum conta com participações espe-
ciais de dois mestres pernambuca-
nos, que são importantes inspira-
ções e referências, com os quais o
Baque Caipira mantém proximida-
de. O encontro reúne Mestre Mau-
rício, da Nação Estrela Brilhante
do Recife, e Mestre Levi, da Nação
Xangô Alafim, para uma conversa
sobre o diálogo entre as nações de
maracatu e os grupos percussivos.

O registo documental do ál-
bum, com as loas autorias do gru-
po, e também as apresentações com

vivências, que ocorrem em abril e
maio, compõem o projeto “Mara-
catu Baque Caipira se Espamarra
pelos Chãos”, que foi contemplado
no ProAC Edital 38/2022 de Cul-
tura Popular. De acordo com Fer-
nanda Ferreira, produtora execu-
tiva do projeto, “a metáfora Chãos
está presente como ideia
de pertencimento e sustentação. A
terra é Chão, que nos vincula ao
presente, a ser no mundo e com os
outros. É o Chão que propicia liber-
dade e criação. Reconhecer e estar
no seu Chão é abrir o caminho para
a construção de identidades possí-
veis.  O Chão que nos sustenta nos
permite o afeto e a confiança”.

O Baque Caipira em comemo-
ração aos seus 10 anos de história
no “Chão” de Piracicaba, que é di-
verso nas suas raízes e ramificações
culturais, quer se esparramar pelos
terrenos da cidade, cultivando as
suas potencialidades de multiplica-
ção. Para tanto, as batidas do ba-
que virado e outras linguagens rít-
micas e melódicas das expressões
tradicionais afro-caipiras encontram
as ruas da cidade em duas apresen-
tações de lançamento do disco, se-
guidas de vivências e oficinas, nesse
mês de abril. No dia 16, domingo, às
10h, o ponto de encontro é no Cen-
tro Comunitário do bairro Eldora-
do I. Já no dia 30, domingo, tam-
bém às 10h, as atividades aconte-
cem na Comunidade Renascer.

Leticia Puke

Lançamento será pelo canal do Baque Caipira no Youtube

O grupo percussivo realiza,
em cada data, uma apresenta-
ção aberta à comunidade e em
seguida uma vivência com os ele-
mentos formativos do Baque
Caipira, que será conduzida pelo
músico Maicon Araki. O intuito
é que a comunidade tenha a ex-
periência de fruir a apresenta-
ção e também vivencie o tocar, o
dançar e o cantar maracatu.

Conforme destaca Natalia
Puke, coordenadora do projeto:
“apostamos em uma experiência
em que a riqueza do repertório
do grupo chegue nas diferentes
comunidades e que a potência
dessa manifestação provoque a
continuidade das manifestações

culturais em seus Chãos/Territóri-
os, o fortalecimento dos vínculos
afetivos, os laços comunitários, a
valorização das identidades locais
e os valores de pertencimento”.  

SERVIÇO
Lançamento do álbum “Baque
Caipira: toadas de Piracica-
ba”, quinta-feira, dia 6, às 19h,
pelo canal do Baque Caipira
no Youtube. Apresentações
com vivências: dia 16, domin-
go, às 10h, no Centro Comu-
nitário do bairro Eldorado I
(avenida Romeu Ítalo Ripoli,
620). Dia 30, domingo, tam-
bém às 10h, na Comunidade
Renascer. Evento gratuito e li-
vre para todas as pessoas.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Projeto que altera dinâmica das
reuniões ordinárias é aprovado

As reuniões ordinárias da Câ-
mara Municipal de Piracicaba, re-
alizadas às segundas e quintas-fei-
ras, terão uma nova dinâmica.
Entre as alterações está a que bus-
ca facilitar o uso da Tribuna Po-
pular pelos cidadãos. As altera-
ções foram apresentadas pelos ve-
readores Gustavo Pompeo (Avan-
te) e Rai de Almeida (PT), auto-
res do projeto de resolução 6/2023,
aprovado nesta segunda-feira (3),
na 17ª Reunião Ordinária.

O texto divide as reuniões em
três partes: o Primeiro Expediente,
com duração de 45 minutos, desti-
nado à entrada e à leitura de docu-
mentos de quaisquer origens e ao
uso da Tribuna Popular (por até 20
minutos); a Ordem do Dia, em que
são discutidas e votadas as matéri-
as da pauta; e o Segundo Expedien-
te, com duração máxima de 60 mi-
nutos, para as discussões livres dos
vereadores, respeitando a ordem
alfabética da lista de presença.

Antes, a Câmara seguia os
critérios previstos na resolução 7/
2022, em vigência desde julho do
ano passado, que dividia as reu-
niões em dois momentos: o pri-
meiro, com a Ordem do Dia, e o

Expediente, quando, além dos
discursos livres dos vereadores,
havia o espaço para os oradores
inscritos para a Tribuna Popular.

Ao discutir o projeto, Gusta-
vo Pompeo disse que dos 24 ins-
critos para ocupar a tribuna nos
meses fevereiro e março de 2023,
apenas 10 tiveram a chance de se
pronunciar. “É de suma impor-
tância o povo ter voz. A Câmara
representa a população, mas nada
impede que as pessoas possam vir
e fazer o uso da Tribuna.”

Também autora do projeto,
Rai de Almeida disse ter sido con-
trária às mudanças feitas no ano
passado. “Os vereadores têm uma
representação do voto popular, mas
a comunidade, aquela liderança,
aquele popular que quer usar desse
expediente, precisa ter esse espaço.
É o fortalecimento da democracia.”

Para Acácio Godoy (PP), a al-
teração representa amadurecimen-
to da Casa, ao reconhecer que “um
ato administrativo não trouxe o
efeito esperado e saber recolocá-
lo”. Ele completou: “a Tribuna
Popular é do povo e para o povo. É
uma ferramenta que mantém o
vereador conectado à população”.

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Obras e Zeladoria (Se-
mozel), concluiu na última sema-
na os serviços de reparo de rede
elétrica e troca de luminárias no
viaduto João Carmignani – Ba-
bico Carmignani, no bairro Vila
Rezende. Ao todo, 15 luminárias
do tipo vapor metálico, de 400w,
foram trocadas por outras 15 de
LED, de 150w, que pode gerar
economia de até 75%. Já os re-
paros da rede elétrica foram ne-

cessários porque a fiação foi fur-
tada e teve de ser restituída.

A Secretaria de Mobilidade
Urbana, Trânsito e Transportes
(Semuttran) ofereceu apoio aos
trabalhos, interditando tempora-
riamente o viaduto, para contro-
le do trânsito e segurança dos
profissionais. O serviço integra
ainda o programa de eficiência
energética, que já atendeu diver-
sos outros locais na cidade, entre
praças, parques, viadutos e ruas.

‘B‘B‘B‘B‘BABICOABICOABICOABICOABICO’’’’’

Prefeitura conclui troca
de luminárias em viaduto

Reparos da rede elétrica foram necessários porque a fiação foi furtada

Divulgação
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Paffaro e o filho Gustavo assinam
cartaz do 21º Salãozinho de Humor
Inscrições estão abertas até 14 de julho; mostra abre no dia 26/08,
mesmo dia do 50º Salão Internacional de Humor de Piracicaba

O Salãozinho de Humor, even-
to paralelo ao Salão Internacional
de Humor de Piracicaba, chega à
21ª edição em 2023 e, pelo terceiro
ano consecutivo, tem o cartaz ofi-
cial criado por pai e filho artistas.
Quem assina a arte deste ano é o
artista gráfico Luiz Gustavo Paffa-
ro, 43 anos, e Gustavo Benjamin
Paffaro, o GUp, de 8 anos. Paffaro
também integra a comissão orga-
nizadora do 50º Salão de Humor.

As inscrições de obras para
o 21º Salãozinho de Humor es-
tão abertas e seguem até 14/07.
A mostra, promovida pela Pre-
feitura de Piracicaba, por meio
da Semac (Secretaria Municipal
da Ação Cultural) e do CEDHU
(Centro Nacional de Humor Grá-
fico de Piracicaba), é direciona-
da a estudantes da rede pública
e privada com idade entre 07 e 14
anos e será inaugurada no dia 26/
08 no Armazém 14 do Engenho
Central, no mesmo dia e local do
histórico 50º Salão de Humor.

Paffaro, o pai, vencedor do
1º lugar de Caricatura do Salão
Internacional de Humor de
2022, classifica como “fantásti-
ca” a experiência em produzir o
cartaz junto com seu filho.

“Primeiro tivemos algumas
ideias doidinhas, depois seleci-
onamos as que mais agrada-
ram. Gostamos muito do Pirata
Barba Ruiva com seu papagaio
em uma ilha, onde acharam um
baú cheinho de tesouro (mate-
riais de artes)”, conta o artista
sobre o desenho do cartaz.

No processo de criação, Paffa-
ro disse que teve cuidado para ras-
cunhar os elementos da arte de for-
ma que não influenciasse o traço
principal da obra, que seria do fi-
lho. “Um traço de criança, o char-
me do cartaz. Na vez do meu filho,
pegou um lápis comum, grafite, e
começou a diversão, foi riscando e
formando primeiro o pirata, depois
o papagaio, depois o baú, a nuvem,
o sol, a folha do coqueiro, e o resto,
e me mostrou e conversamos o que

poderia melhorar, ai vai ele passar
a limpo com uma caneta roxa, e me
mostra novamente e conversamos
o que podia melhorar”, ele revela.

Nos ajustes finais da arte, lem-
bra Paffaro, o menino fez com ra-
pidez e confiança os traços com
caneta preta. “Pá pum, estava pron-
to”, conta. Em seguida, Paffaro
utilizou lápis de cor para os últi-
mos ajustes. “Mandei para ele apro-
var, disse que ficou bem legal! Foi
uma experiência importante, não
só pela arte, mas todo o conjunto,
pai e filho, essa equipe, o momento,
tudo que envolveu, muito gratifi-
cante e marcante”, ele comenta.

O diretor do CEDHU, Junior
Kadeshi, lembra que a ideia de
fazer o cartaz com pai e filho co-
meçou com Erasmo Spadotto,
cartunista e ex-diretor do CE-
DHU, e o filho Caio, em 2010.
“Após isso, quando assumi a di-
reção do Salão, em 2021, resolvi
retomar, já que temos muitos car-
tunistas que também tem filhos
que desenham e isso passa uma
ideia de um legado de pai para fi-
lho. Uma mensagem de exemplo e
referência, de cumplicidade, coope-
ração e parceria entre pai e filho
em um mesmo propósito. E eu te-
nho certeza que para eles, será algo
que ficará marcado para sempre”.

INSCRIÇÕES – Cada estu-
dante pode inscrever no 21º Salão-
zinho de Humor até dois trabalhos
originais e inéditos no formato
máximo de 210 x 297 mm (A4); em
qualquer técnica e desenvolvidos
nas linguagens do cartum, charge,
caricatura e HQ/Tiras. Não serão
aceitos trabalhos digitais. Os dese-
nhos e os objetos tridimensionais
devem ser enviados pelo correio ou
entregues pessoalmente para: 21º
Salãozinho de Humor de Piracica-
ba, na Av. Maurice Allain, 454 (Cai-
xa Postal 12), CEP 13405-123.

O regulamento completo, as-
sim como a ficha de inscrição, está
no site do Salão Internacional de
Humor de Piracicaba: https://
salaointernacionaldehumor.com.br.

1- Luiz Gustavo Paffaro, 44 anos, com o filho Gustavo Benjamin Paffaro,
de 8 anos, criadores do cartaz do Salãozinho de 2023. 2- Cartaz do
21º Salaozinho de Humor deste ano foi criado por pai e filho artistas
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A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Infraestru-
tura e Meio Ambiente (Simap), di-
vulgou os nomes e as fotos vence-
doras do concurso de fotografia
amadora Águas de Piracicaba:
quais rios habitam nossa cidade?,
como forma de celebrar o Dia Mun-
dial da Água, comemorado em 22/
03. São os vencedores: Mariana
Belizário Chirelli, com a foto Da
Janela do Meu Olhar; Neli Apare-
cida de Campos, com a foto Grati-
dão; Orivelto Aparecido Ferraz,
com a foto Harmonia; e Rafael
Mahn Iori, com a foto Uma Noiva
e Seu Véu. Os relatos podem ser
conferidos na página do Insta-
gram do Núcleo de Educação Am-
biental (NEA) da Simap (https://
www.instagram.com/neasimap/).

Puderam ser inscritas fotogra-
fias de rios, ribeirões, córregos, la-
gos, lagoas e nascentes. O objetivo
do concurso foi dar visibilidade às
águas que habitam o município,
sendo a fotografia um instrumen-
to importante de registro da natu-
reza do lugar; a foto deveria estar
dentro do limite de Piracicaba, con-
tendo título com, no máximo, cin-
co palavras, e um relato sobre a

história do lugar, podendo ser a
relação do autor da foto com ele
ou a relação com o município.

“A escolha das fotos foi feita
por uma comissão, com represen-
tantes da Simap, Oscip Pira 21,
GMEA, Secretaria de Educação e
da empresa Nas Nuvens Turismo.
Para análise, utilizamos os crité-
rios de originalidade, qualidade
técnica e relato descrito. E o des-
taque foi justamente a possibilida-
de das pessoas enviarem um rela-
to sobre a foto, trazendo um olhar
mais pessoal para o registro”, ex-
plica Laís Ferraz de Camargo, edu-
cadora ambiental do Núcleo de
Educação Ambiental da Simap.

Patrocinaram o concurso,
por meio do Pira 21, as empresas
e instituições Oji Papeis, Acipi,
Unimed Piracicaba e CJ do Brasil.

PREMIAÇÃO – Os vencedo-
res foram premiados com um pas-
seio guiado de barco no bairro
Tanquã, realizado pela Empresa
Nas Nuvens Turismo. O passeio,
denominado Amanhecer no Tan-
quã, é gratuito e será realizado no
dia 13/05, das 6h às 12h. O deslo-
camento até o local será fornecido
pela Prefeitura de Piracicaba.

DDDDDIAIAIAIAIA     DADADADADA Á Á Á Á ÁGUAGUAGUAGUAGUA

Simap divulga os
vencedores do concurso
de fotografia amadora

Divulgação

“Uma noiva e seu véu”, foto de Rafael Mahn Iori

A 33ª Paixão de Cristo de Pi-
racicaba contará com recursos de
acessibilidade para PCDs (Pessoas
com Deficiência) em todas as ses-
sões. O espetáculo, além de ofere-
cer vagas para cadeirantes, pelo
quinto ano contará também com
tradução em Libras e Audiodescri-
ção. As apresentações são ao ar li-
vre e acontecem de 6 a 9 de abril
(quinta-feira a domingo), às 20h,
no Parque Engenho Central. Na
Sexta-feira Santa haverá uma ses-
são extra, às 17h. A duração é de
90 minutos e faixa etária é livre.

Os ingressos para a arquiban-
cada podem ser adquiridos online
pelo site Megabilheteria.com ou di-
retamente na bilheteria do espetá-
culo: R$ 20 (inteira) e R$10 (meia
entrada). A bilheteria abrirá duas
horas antes de cada apresentação.
No local é possível ainda adquirir
bilhetes para cadeiras numeradas:
R$ 40 (inteira) e R$ 20 (meia entra-
da). Para o direito à meia entrada é
obrigatório a apresentação de docu-
mentos: RG; Carteirinha de Estu-
dante de 2023; declaração/carteira
escolar com os dados do professor
ou último holerite do ano vigente.

Já o valor do estacionamen-
to para carros é de R$ 15; com
exceção na Sexta-feira Santa,

EEEEESPETÁCULOSPETÁCULOSPETÁCULOSPETÁCULOSPETÁCULO

33ª Paixão de Cristo de
Piracicaba contará com
Libras e Audiodescrição

quando estará R$ 20. Para mo-
tos, todos os dias será R$ 10.

A realização da Paixão de Cris-
to de Piracicaba em 2023 é da As-
sociação Cultural e Teatral Guaran-
tã, Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria Municipal da
Ação Cultural, Ministério da Cul-
tura e Governo Federal: União e
Reconstrução. Através da Lei de
Incentivo à Cultura, o Patrocínio
Master é do Magazine Luiza e Pa-
trocínio da Caterpillar Brasil e Toyo-
ta Nippokar. A direção artística é
assinada por Dagoberto Feliz. Já
Marcella Vicentini é responsável
pela assistência de direção e pre-
paração corporal do elenco.

ENTRADA - O acesso do
público ao local da encenação
será pela Ponte Pênsil (av. Beira
Rio) e Mirante (av. Maurice
Allain). Não será permitido en-
trar pela Ponte do Morato (estai-
ada) - local destinado apenas aos
atores e produção do espetáculo.

CORTESIAS - No último
sábado (1), foram distribuídas
1.300 cortesias de ingressos para
a 33ª Paixão de Cristo de Piraci-
caba. A distribuição gratuita
aconteceu no barracão do Salão
de Humor, sendo disponibiliza-
dos até 2 ingressos por CPF.
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Recapeamento da avenida Pedro Habechian é concluído

Trecho que teve recape na avenida Pedro Habechian fica entre a avenida
Frei Francisco Antonio Perin e a rua Presidente Venceslau Braz

Isabela Borghese

Os serviços de recape asfál-
tico na avenida Pedro Habechi-
an, no Jardim Itapuã, termina-
ram na última semana, como
parte do convênio firmado entre
a Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes), com o
Governo de SP, via Detran SP (De-
partamento Estadual de Trânsito
de São Paulo), pelo programa Res-
peito À Vida. Agora, a via recebe
pintura de sinalizações de solo.

O trecho que teve recape na
avenida Pedro Habechian fica
entre a avenida Frei Francisco
Antonio Perin e a rua Presidente
Venceslau Braz, com 1.490m de
extensão e 20.860m² de área.

Também integrando esse con-
vênio, já receberam nova camada
de asfalto as avenidas Presidente
Kennedy (da rotatória da avenida
Armando Césare Dedini até a rua
Dom João Bosco, totalizando 470
metros de extensão e 6.580 metros
quadrados de área), e Carlos Bote-
lho (da rua Campos Salles até a ave-
nida Centenário, com 940 metros
de extensão e 13.160m² de área),

além da rua Dr. Cândido de Faria
Alvim (entre a avenida Frei Fran-
cisco Antonio Perin até a rua Con-
chas, com 440m de extensão e
3.520m² de área), que é corredor de
ônibus urbano e um dos principais
acessos ao bairro Novo Horizonte, e
ainda a avenida Frei Francisco An-
tonio Perin (entre a avenida Dr. Cân-
dido de Faria Alvim até a avenida
Pedro Habechian, com 1.466m de
extensão e 13.780m² de área). A pin-
tura de sinalização de solo nestas vias
também está sendo implantada.

No total, este convênio de
recape contempla 57.900 m² de
área e aproximadamente 5 km
de extensão. O investimento do
governo estadual no município
é de R$ 5.036.489 milhões.

Os serviços tiveram apoio da
Simap (Secretaria Municipal de In-
fraestrutura e Meio Ambiente),
com podas de árvores, e da Semo-
zel (Secretaria Municipal de Obras
e Zeladoria), com execução de dre-
no e tratamento de borrachudos.
A pintura de sinalização é de res-
ponsabilidade da Semuttran.

CONCLUÍDAS – No último
bimestre do ano passado, também

pelo programa Respeito À Vida,
foram recapeadas e receberam si-
nalização vertical em Piracicaba
outras cinco vias: rua São José (en-
tre a rua Boa Morte e a avenida
Beira Rio e também entre a rua Sil-
va Jardim e Praça José Bonifácio),
rua Regente Feijó (entre a rua Luiz
de Queiroz e a avenida Armando
de Salles Oliveira), rua Voluntári-
os de Piracicaba (entre a rua Luiz
de Queiroz e a avenida Armando

de Salles Oliveira), rua Campos Sal-
les (entre a rua do Vergueiro e a
avenida Armando de Salles Olivei-
ra) e avenida Presidente Kennedy
(entre a rua Luiz Nozella e a rua
dos Maçons), totalizando cerca de
5 km, com repasse do governo es-
tadual ao município no valor de R$
5 milhões, recursos provenientes de
multas de trânsito recebidas pelo
Detran. Nestas vias, a sinalização
horizontal está em execução.
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Comunidade faz ‘abraço da paz’ em escola
Estudantes, professores e direção seguraram balões brancos e mensagens de paz em cartazes; vereador Pedro Kawai acompanhou ato

NOTA DE DESAGRAVO
SindicaSindicaSindicaSindicaSindicato dos Serto dos Serto dos Serto dos Serto dos Servidorvidorvidorvidorvidoreseseseses
Municipais de PirMunicipais de PirMunicipais de PirMunicipais de PirMunicipais de Piracicaacicaacicaacicaacicabababababa

Contra ato do Procurador Geral do Município Doutor Guilherme Mona-
co de Mello.

A importância do advogado no Estado Democrático de Direito e a figura
do advogado como elemento indispensável à administração da Justiça.

"O direito é um dos fenômenos mais notáveis da vida humana. Com-
preendê-lo é compreender uma parte de nós mesmos. [...] Estudar o
direito é, assim, uma atividade difícil, que exige não só acuidade, inteli-
gência, preparo, mas também encantamento, intuição, espontaneidade.
Para compreendê-lo, é preciso, pois, saber e amar. [...] Só quem o ama é
capaz de dominá-lo, rendendo-se a ele. [...] Por tudo isso, o direito é um
mistério, o mistério do princípio e do fim da sociabilidade humana."

(Ferraz Jr, Tercio "Introdução ao Estudo do Direito técnica, decisão e
dominação", 2019, pg.1.)

O presente texto tem como escopo divulgar à indispensabilidade da
figura no advogado exercido no Estado Democrático de Direito com ful-
cro no Texto Magno que preconiza:

Art. 133. O advogado é indispensável à administração da justiça, sen-
do inviolável por seus atos e manifestações no exercício da profissão,
(CF, 1988. Grifo nosso.).

Posto isso, vamos adentrar ao tema em comento buscando simplificar
o entendimento da incoerência e deselegância no encaminhamento do
procurador Jurídico do Município de Piracicaba Doutor Guilherme Mona-
co de Mello que por infelicidade acabou se apegado ao "poder" e esque-
ceu sua história junto a Ordem dos Advogados do Brasil onde exerceu a
presidência da Comissão de Prerrogativas e atualmente é eleito o vice-
presidente da Ordem, conquanto, seu temporário Poder  de Procuradoria
Jurídico do Município trouxe-lhe a soberba para atacar seus próprios
colegas, fato esse lamentável e digno de um  pedido de desagravo junto a
OAB Nacional, o que creio vai acontecer.

Conceito do Desagravo
Dentre os direitos garantidos ao advogado, elencados no art. 7º do

Estatuto da Advocacia e da OAB, está o direito ao desagravo público -
instrumento de defesa do advogado a sua liberdade, dignidade, indepen-
dência e respeito. Não é uma forma de penalização, mas apenas uma
retratação promovida pela administração interna.

Art. 7º São direitos do advogado: [...]
XVII - ser publicamente desagravado, quando ofendido no exercício

da profissão ou em razão dela.
O desagravo público  é uma forma de desfazer, perante outras pesso-

as, um agravo (notadamente uma ofensa) sofrido pelo advogado durante
ou em função do exercício de sua profissão. Podemos dizer, portanto,
que a finalidade do desagravo público nada mais é do que publicizar a
solidariedade da classe profissional para com o advogado ofendido, bem
como demonstrar repúdio ao ato praticado pelo ofensor, nesse caso o
Procurador Geral do Município de Piracicaba.

Aos fatos:
No ofício 105/2023 endereçado ao Presidente da Câmara Municipal

de Piracicaba sobre a lavra do Procurador Jurídico Doutor Guilherme
Monaco de Mello, onde, de forma desrespeitosa e injusta acusa as Pro-
curadoras da Câmara Municipal de Piracicaba de cometimento de evi-
dente parcialidade nos pareceres nº 86/2023 e 88/2023, acusando tam-
bém da prática ilícita da advocacia administrativa.

As acusações são descabidas realizada por uma pessoa que tomou um
"porre de poder" e não consegue compreender que os poderes da repúbli-
ca são harmônicos entre si, porém independentes em suas prerrogativas.

Pelo que se nota da manifestação da procuradoria do município se vale
do lawfare para constranger as procuradoras. Além de afrontar princípios
do Estatuto e prerrogativas básicas dos advogados. Imputa ainda a prática
de "advocacia administrativa" que tem tipificação penal. Muito séria são as
acusações contidas na manifestação e se deve apurar com cautela para
propositura de ação civil indenizatória e na esfera criminal por imputação
falsa de crime, ou seja, cometimento (em tese) de crime de calúnia.

O Sindicato dos Trabalhadores Municipais de Piracicaba, por sua Di-
retoria manifesta total apoio as advogadas Doutora Patrícia Midori Kimu-
ra, Doutora Ana Maria Ometto Wrege, Doutora Laura Margoni Checoli e
Doutora Caroline Domingues de Souza.

José Valdir Sgrigneiro
Presidente

José Osmir Bertazzoni
Diretor Jurídico Administrativo e

Diretor Jurídico do Instituto CONESPI
OAB/SP 232045 - OAB/DF 25967

Era pouco mais de meio-dia
desta terça-feira (4) e a ampla cal-
çada em frente à rua Vaticano, 28,
ganhou um aspecto diferente. Na-
quele instante, a comunidade da
Escola Estadual Attilio Vidal La-
frata, no bairro Jardim Costa Rica,
deixava a sala de aula para um
“abraço da paz”. Em suas mãos
haviua bexigas brancas e cartazes
com uma série de mensagens, to-
das enfáticas em torno do tema. O
ato, liderado por 150 alunos, pro-
fessores, funcionários e direção, foi
acompanhado por alguns pais e
pelo vereador Pedro Kawai (PSDB).

A ação foi motivada depois de
acontecimentos violentos recentes
em escolas: nos Estados Unidos,
um ataque provocou a morte de três

crianças e três adultos; em São Pau-
lo, uma professora de 71 anos mor-
reu e outras quatro pessoas ficaram
feridas após serem esfaqueadas por
um aluno de 13 anos; casos foram
registrados ainda em Itu, Indaia-
tuba e Piracicaba, com duas ocor-
rências nas últimas semanas.

Segundo a diretora da Escola
Attilio Vidal Lafrata, Adriana Pa-
van Fazanaro, o “movimento or-
gânico” surgiu de reunião com os
professores, para pedir mais res-
peito e paz, pensando na saúde
mental da comunidade escolar com
um todo. “Os estudantes se senti-
ram bem, pensaram em produzir
os cartazes e colocaram o tema nas
rodas de conversa em sala de aula.
É um princípio, uma primeira ação,

que certamente acarretará em um
projeto mais amplo, na busca do
resgate da educação, para que te-
nhamos paz no cotidiano”, diz.

Do lado de fora da escola, após
percorrer seus corredores e salas
de aula, além de conversar com
estudantes, funcionários e coorde-
nação, o vereador Pedro Kawai
acompanhou o movimento. Ele
pode presenciar as mensagens ex-
pressas nos cartazes. Frases como:
“Que vençam os pensamentos de
paz!”; “Se todos nós dermos as
mãos, quem sacará as armas?”;
“Que a paz seja uma realidade e
não apenas um desejo”; “Que a paz
prevaleça, que a felicidade aconte-
ça e que o amor permaneça”.

Kawai lembrou que o “abra-

ço” dado pela Escola Attilio Vidal
Lafrata fortalece, de forma úni-
ca, o desejo da comunidade esco-
lar com um todo. “A escola sem-
pre foi conhecida pela sua har-
monia, por despontar com bons
projetos e oferecer qualidade de
ensino. Eu precisava estar junto
deles novamente nesse momento
e acompanhar de perto. É um ges-
to representativo, em que todos
merecem os parabéns”, declarou.

A Escola integra o Programa
de Ensino Integral (PEI – 7 ho-

ras), do Governo do Estado de São
Paulo, ancorado no lema do “Pro-
jeto de Vida”, em que todas as
ações e metodologias fortalecem o
protagonismo do estudante e a
sua construção como cidadão au-
tônomo, solidário e competente.

No dia a dia da sala de aula,
por exemplo, são pensadas coleti-
vamente as regras de convivência,
constantemente revisadas, e traba-
lhados pilares como aprender a
conhecer, aprender a ser, aprender
a fazer e aprender a conviver.

Segundo a coordenadora
pedagógica Rainez Franco, no
ano passado a escola desenvol-
veu trabalho de diálogo e apro-
ximação com os alunos e seus fa-
miliares. Com apoio de convida-
dos de diferentes áreas e movi-
mentos, os ciclos de palestras
debateram temas atuais, como o
bullying, a diversidade sexual e
o racismo. “Este ano continuare-
mos com os temas do bullying e o
racismo e incluiremos a violência
contra a mulher”, informou.

Samuca Miazaki

O ato, liderado por 150 alunos, professores, funcionários e direção, foi acompanhado por alguns pais
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Em entrevista ao Primeiro Tempo,
Rai apresenta balanço do mandato

Em entrevista concedida ao
programa Primeiro Tempo, da TV
Câmara Piracicaba, nos minutos
que antecederam o início da 17ª
Reunião Ordinária, realizada na
noite desta segunda-feira (3), a ve-
readora Rai de Almeida (PT) apre-
sentou um panorama de algumas
das recentes ações de seu manda-
to, como por exemplo as ativida-
des realizadas ao longo do mês de
março, alusivas ao Dia Internaci-
onal da Mulher, a proposição de
um Plano Municipal do Livro, Lei-
tura, Literatura e Bibliotecas
(PMLLLB) e sobre projetos de sua
autoria que tramitam na Casa.

Sobre as atividades alusivas ao
Dia Internacional da Mulher, a ve-
readora, que também é procurador
adjunta da Procuradoria Especial
da Mulher da Câmara, ressaltou
palestras por ela ministradas em
escolas estaduais de Piracicaba: “fi-
zemos debates com alunos Ensino
Médio e do Ensino Fundamental,
que foram bastante produtivos. (...)
Nós trabalhamos não só a questão
da violência contra a mulher, mas
também discutimos a educação para
a igualdade de gênero. Necessita-
mos fazer esse debate pois quere-
mos uma educação livre de precon-
ceitos e discriminações”, disse.

Rai de Almeida também falou
sobre as discussões iniciais por ela
propostas a respeito do PMLLLB,
que busca estabelecer princípios, ob-
jetivos, metas e competências de
gestores e atores sociais para apri-
morar o contato entre os cidadãos e
os livros: “estamos fazendo esse

debate para que possamos ter, pelo
poder público municipal, a imple-
mentação de uma política que esti-
mule a leitura, que estimule as cri-
anças, adolescentes e jovens irem à
biblioteca e para que também tenha-
mos mais bibliotecários, profissionais
de extrema importância do ponto de
vista do conhecimento, do saber ler
e do saber interpretar”, destacou.

A parlamentar ainda mencio-
nou as recentes reuniões das quais
participou, que resultaram na ela-
boração de um manifesto, que bus-
ca a encampação do campus Ta-
quaral da Unimep (Universidade
Metodista de Piracicaba) por uma
universidade federal ou estadual.

“Como é de conhecimento da
população, a Unimep passa por
uma crise econômica, e o campus
Taquaral, infelizmente, foi fecha-

Guilherme Leite

Rai de Almeida foi a entrevistada do Primeiro Tempo, exibido
ao vivo nesta segunda-feira (3). Mês da mulher, Plano da
Leitura e Unimep estiveram entre os destaques

do. (...) o objetivo é que nós tenha-
mos uma Universidade Federal
aqui, para que essa Universidade
ocupe esse vazio deixado pela Uni-
mep do ponto de vista da forma-
ção para as humanidades, para as
áreas sociais humanas e para a for-
mação de professores”, apontou.

A vereadora também falou
sobre o projeto de resolução 6/23,
assinado por ela e por Gustavo
Pompeo (Avante), aprovado nesta
segunda, que trouxe novamente
para o primeiro momento das ses-
sões camarárias a Tribuna Popu-
lar, e também sobre o requerimen-
to 203/2023, aprovado em plená-
rio durante a 15ª Reunião Ordiná-
ria de 2023 da Câmara Municipal
de Piracicaba, que pede informa-
ções atualizadas sobre o site dedi-
cado aos Conselhos Municipais.
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Sicredi está nas projeções econômicas do Banco Central
O Sicredi está no ranking anu-

al da Pesquisa Focus “Top 5” do
Banco Central, desta vez na lista
relacionada às projeções do Produ-
to Interno Bruto (PIB), divulgada
no dia 31 de março. Instituição fi-
nanceira cooperativa com mais de
6,5 milhões de associados e atua-
ção em todas as regiões do Brasil, o
Sicredi integra a lista pelo sexto ano
consecutivo. O ranking é uma for-
ma de incentivar o aprimoramen-
to da capacidade preditiva dos par-
ticipantes da pesquisa, além de re-
conhecer seu esforço analítico.

Para essa avaliação de expec-
tativas de mercado, o sistema de
classificação no ranking baseou-
se no índice de acerto de suas pro-
jeções de curto, médio e longo
prazos. As projeções são feitas por
instituições que atuam no merca-
do financeiro como bancos, gesto-
ras de recursos e consultorias

além de, em alguns casos, empre-
sas do setor real com equipes es-
pecializadas em projetar as princi-
pais variáveis macroeconômicas.

“Nossa presença constante
nesse seleto grupo de instituições
que melhor projetam os indica-
dores de mercado ratifica a capa-
cidade e qualidade analítica do
Sicredi. Esse é um fator diferen-
cial, que beneficia a instituição no
planejamento e gestão dos recur-
sos próprios e dos associados”,
afirma André Nunes de Nunes,
economista-chefe do Sicredi.

Além do ranking anual, men-
salmente, são divulgados rankin-
gs Top 5 de curto prazo, enquanto
trimestralmente são divulgados
rankings Top 5 de médio prazo.
No ranking de curto prazo, é ava-
liada a precisão das projeções com
defasagem de cerca de um mês em
relação à publicação do indicador

Marcos Suguio

André Nunes de Nunes,
economista-chefe do Sicredi

analisado nos últimos três meses.
Já o ranking de médio prazo con-
sidera a precisão média das pro-
jeções para um trimestre nos três
meses do trimestre anterior.
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Varitus Brasil chega a Piracicaba
Divulgação

Adão Lopes, fundador da empresa, prevê início de 2024 em Piracicaba

A Varitus Brasil, empresa de
T.I. (Tecnologia da Informação)
de Araras, com quase 15 anos de
mercado, vai abrir uma filial em
Piracicaba. A informação é do
CEO e fundador da empresa,
Adão Lopes. A nova unidade
deve estar operante até o início
do primeiro semestre de 2024.

De acordo com o empresário,
o objetivo da instalação dessa filial
é facilitar às empresas de Piracica-
ba o acesso a diversas soluções di-
gitais que a VARITUS desenvolve e
que proporcionam às organizações,
condições seguras de escalar seus
negócios, se tornando mais com-
petitivas e ampliando suas mar-
gens de lucro e seu market share.

“Isso se dá, principalmente,
pelo uso das inovações tecnológi-
cas que nós, da Varitus, criamos e
disponibilizamos para nossos clien-
tes, tais como a RPA (Robotic Pro-
cess Automation), que permite a ro-
botização de tarefas burocráticas e
rotineiras, liberando os times das
empresas para atividades mais no-
bres e estratégicas para o crescimen-
to dos negócios”, explica Adão.

Ele acrescenta também que as
soluções em RPA da VARITUS são
desenvolvidas e treinadas com o
uso da I.A. (Inteligência Artificial)
para customizar cada software de
acordo com a demanda, as carac-
terísticas e as necessidades de cada
empresa. “Temos expertise para en-
tregar exatamente o que nossos cli-
entes precisam, dentro de um pla-
nejamento criterioso, que garante
a implantação dessas inovações
com segurança e eficiência”, diz ele.

Um dos diferenciais que a Va-
ritus oferece aos seus clientes e que
agora estará ainda mais acessível

às empresas piracicabanas é o aten-
dimento de excelência para treina-
mento e suporte para a maximiza-
ção dos resultados do uso de suas
soluções pelas organizações. “So-
mos parceiros dos nossos clientes,
do início ao fim do processo. Nos-
sos engenheiros e programadores
são preparados e dedicados à mis-
são de desenhar, implementar e
facilitar o funcionamento de cada
solução digital, de modo que o cli-
ente se sente seguro e percebe, em
curto prazo, os resultados do in-
vestimento no ganho de eficiência
e na redução de custos das suas
operações”, argumenta Adão.

A Varitus Brasil chega a Pira-
cicaba trazendo não só sua experi-
ência de atendimento a mais de 8
mil clientes em várias regiões do
Brasil, mas, também, a credibilida-
de de suas certificações, tais como
a ISO 9001-2015, já consolidada há
alguns anos, a ISO 27001-2022, em
fase de implantação, e os selos Gre-
en It e Great Place To Work.

Além de longas e produtivas
parcerias com entidades consagra-
das, do total alinhamento à LGPD
(Lei Geral de Proteção de Dados) e
a filiação, já de alguns anos, à ABES
(Associação Brasileira das Empre-
sas de Software), uma chancela que
atesta a produção de soluções digi-
tais robustas, confiáveis e seguras.

“Temos ciência da nossa res-
ponsabilidade, de fincarmos nos-
sa bandeira numa cidade pujan-
te, de quase 410 mil habitantes,
com um polo empresarial vasto,
diversificado e estratégico para o
estado de São Paulo, para o Brasil
e para a América Latina. Vamos
chegar para contribuir, para somar
e crescer ainda mais”, finaliza.

AAAAAPOSENTPOSENTPOSENTPOSENTPOSENTADORIAADORIAADORIAADORIAADORIA

Carlinhos Schiavon se aposenta
após 38 anos dedicados ao Semae
Carlinhos preside o IPASP, gestão 2023/2025; além dele, outros 16
servidores aposentaram-se em março; atualmente, ele é o presidente do Ipasp

A cerimônia de concessão de aposentadorias aconteceu na sexta (31)

Comunicação Ipasp/Eliana Teixeira

Após 38 anos de trabalho exer-
cido no funcionalismo público, o
presidente do Ipasp (Instituto de
Previdência e Assistência Social dos
Funcionários Municipais de Piraci-
caba), Antonio Carlos Schiavon, o
Carlinhos do Semae, assinou sua
aposentadoria. A solenidade de con-
cessão de aposentadorias, de Carli-
nhos e outros 16 servidores munici-
pais, aconteceu na sede do Ipasp
sexta-feira (31) e contou as partici-
pações do vice-presidente do Insti-
tuto, o procurador jurídico Marco
Aurélio Barbosa Mattus, Valdir
Sgrigneiro, presidente do Sindicato
dos Funcionários Municipais de Pi-
racicaba e Região, e Carmem Carlet,
representante da Asapp (Associa-
ção dos Aposentados e Pensionis-
tas da Prefeitura de Piracicaba).

Eleito presidente do Instituto

para a gestão 2023/2025, Carlinhos
começou a trabalhar no Semae
(Serviço Municipal de Água e Es-
goto) aos 17 anos de idade, pelo
regime de CLT (Consolidação das
Leis do Trabalho), como auxiliar
de ofício. “Era serviço braçal, tra-
balhava na rua abrindo valetas
para encanamentos de água, fazia
aterro, tudo na picareta, na pá. Isso
foi durante um ano e, depois, pas-
sei a para o almoxarifado, onde
descarregava caminhões de tubos,
de manilhas, entrega materiais. Fui
também auxiliar de escritório, após
ser aprovado em teste interno, du-
rante 16 anos, até ser assistente ad-
ministrativo”, relembra Carlinhos

Técnico em Saneamento, com
formação superior em Gestão Pú-
blica, Carlinhos passou por dife-
rentes funções na autarquia e, até
antes de assumir a presidência do
IPASP, era gestor de Grandes Con-
sumidores do Semae. “Em 1996,
prestei concurso e passei a ser esta-
tutário, e em 1997, tive primeira pro-
moção como encarregado de equi-
pe. Em 2000, passei para o setor de
Suprimentos; em 2004, após pas-
sar por curso de capacitação, pas-
sei a ser pregoeiro oficial do Semae,
exercendo até 2020. Em 2006, fui
responsável pela organização da
Central de Atendimento da autar-
quia e chefe do setor por oito anos.
Em 2012, assumi a Divisão de Re-
lacionamento Comercial e, em 2021,
passei a ser gestor de Grandes Con-
sumidores”, conta Carlinhos so-
bre sua trajetória profissional.

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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Alex Valvano Neto é o novo provedor
da Santa Casa de Piracicaba

Luciano Almeida, João Orlando Pavão,
Alexandre Valvano Neto e Alex de Madureira

Odiney Assarisse, Alexandre Valvano Neto
e João Orlando Pavão

Irmã Davina Bernardi oferece oração de profícua gestão

Filemon Silvano, Vanda de Carvalho Petean,
Regiane Portes Mendes, Augusto Muzilli Jr
e Moisés Taglietta

Vanda de Carvalho Petean, Cecília
e João Orlando Pavão

Cecília Pavão, Alexandre e Vera Valvano Alexandre e Vera Valvano

Rafael Tineli, João Orlando Pavão, Amando Camargo
Cunha Jr, Vanda de Carvalho Petean, André Gervatoski,
Alexandre Valvano Neto e Alex Gonçalves

Jenival Sampaio, Antônio Cezar Brazaca,
João Orlando Pavão, Jane Franco Oliveira,
Patrícia Lavorentti, Ademir Brazaca e José Pino

Marilene Lemos, Thais Kerches Mattos
e Rodrigo Santos

Claudio Bini, Evandro Luiz de Almeida Haddad,
Odiney Assarisse e Jair Mariano

Ana Paula e Amando Camargo Cunha Jr,
Julia Simões e André Gervatoski,
Luciana  Marcolino e Rafael Tineli

Lucas Valvano, Alexandre Valvano Neto,
Vera Valvano, Luiza Valvano e as crianças
Tomas, Laura e Valentina

Gilnei e Denise Lautenschlaeger, Ricardo e
Samanta Fedrizzi, Wagner e Lucilene Marrano,
Vanda Petean, Marilene Lemos e Othoniel Cavion

Elaine, Ana Paula, Fernanda, João,
Ana Carolina Pavão e Juliano Macedo

Tobias e  Kelly Thabet Martins,
Alexandre Valvano Neto, Antonio Fabron Júnior

Marysnel Valvano, Cecília e Cláudio Pavão Lucilene Marrano, Samanta Fedrizzi,
Vera e Luiza Valvano

Amando Camargo Cunha Jr, André Gervatoski
e Alex Gonçalves

Membros do Conselho Administrativo empossado para a gestão 2023/2026

O empresário aposentado Alexandre Valvano Neto, 71,
foi empossado provedor da Santa Casa de Piracicaba
na noite do último dia 31 de março, durante solenida-
de que reuniu autoridades, médicos coordenadores,
funcionários gestores e familiares, no salão de conven-
ções do Hospital. Ele integra a direção da Irmandade há
27 anos e se comprometeu em bem servir a Instituição,
zelando por sua condição eminentemente filantrópica.

Em ato simbólico, Alexandre Valvano Neto recebe a Bandeira da Santa Casa de Piracicaba
das mãos de João Orlando Pavão

Fotos: Divulgação
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Ofício do procurador aprofunda
crise entre Executivo e Câmara
Documento foi lido durante a 17ª Reunião Ordinária, apontando que
acusações do procurador-geral do município são ‘gravemente ofensivas’

Paulo Soares, presidente do Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids e Heptatites Virais)

Superar o preconceito é
um desafio. Quando se fala em
cultura machista, que está no
dia a dia da vida dos brasilei-
ros, não é somente uma "força
de expressão", ou parte das
palavras de ordem de movimen-
tos sociais. Ela é uma realidade,
nua e crua, que mata pessoas que
não se enquadram nas orienta-
ções sexuais e identidades de gê-
neros que são normativas -
leia-se: que são impostas. Por
isso, é preciso falar, exaustiva-
mente, sobre respeito; sobre acei-
tação; e sobre acolhimento.

O Grupo Gay da Bahia (GGB)
realiza um trabalho muito impor-
tante de levantamento dos assas-
sinatos e suicídios de pessoas
LGBT+ que são publicados nos
meios de comunicação. É interes-
sante essa metodologia porque ela
consegue dar um panorama geo-
gráfico, buscando informações
que conseguem captar perfis des-
tas vítimas. Nos casos dos homi-
cídios, consegue também identi-
ficar as mortes que são violentas.

Uma matéria do jornal O
Globo, publicada em janeiro
deste ano, aponta que em 2022,
segundo o GGB, 256 pessoas do
grupo LGBT+ foram assassina-
das ou cometeram suicídio no
País - é como se atos destas na-
turezas acontecem a cada 34
horas. Na análise geográfica,
este levantamento aponta que a
região Nordeste é a mais inós-
pita, com 43,3% das mortes, ou
111 casos no ano passado.

A reportagem assinada pela
jornalista Cleide Carvalho assi-
nada, ainda, que se considera-
da a média nacional de 0,13
mortes por 100 mil habitantes,
as regiões Nordeste, Norte e
Centro-Oeste registram o dobro
da violência, com médicas aci-
ma de 0,2. Em comparação, Sul
e Sudeste se situam abaixo da
média, com 0,5 e 0,7 mortes vi-
olentas, respectivamente.

Em uma análise mais de-
talhista, a Bahia ocupa a pri-
meira posição em números ab-
solutos, com 27 mortes (10,54%
do total). A seguir estão São
Paulo (25), Pernambuco (20) e
Minas Gerais (18). O levanta-
mento mostra ainda que 155 mu-
nicípios brasileiros registraram
ao menos uma morte violenta de
LGBT+ no ano passado.

O Grupo Gay da Bahia cha-
ma a atenção para a cidade de
Arapiraca, em Alagoas, que re-
gistrou quatro mortes violentas.
Com 230 mil habitantes, o mu-
nicípio possui conselho munici-
pal LGBT e realiza parada de or-
gulho gay há mais de 10 anos.

O levantamento indica que
gays foram 52% das vítimas, se-
guidos pelo grupo formado por
travestis e transsexuais, com
42,96%. A maioria das mortes foi
de pessoas jovens, com idade en-
tre 18 e 29 anos (43,7%). O GGB
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chama atenção que travestis,
transexuais e transgêneros são
assassinadas antes de completar
40 anos: das 110 vítimas, 83%
morreram entre os 15 e 39 anos.

Há um outro componente
que o levantamento do GGB con-
segue captar é que boa parte dos
crimes demonstra ódio contra a
população LGBT+, devido à bru-
talidade dos ataques. O funda-
dor do GGB, Luiz Mott, afirma
que é absolutamente inconcebível
nossa sociedade civilizada convi-
ver a barbárie de apedrejamento
e esquartejamento de gays e tra-
vestis que somaram 12 casos.

Estas informações trazem à
tona uma demanda muito recor-
rente nos movimentos LGBT+
que é a necessidade de que o Es-
tado brasileiro invista em pesqui-
sas e políticas públicas capazes de
identificar e combater este tipo de
violência, já que os levantamen-
tos não são suficientes para indi-
car tendências ou explicações. "As
mortes violentas no Rio de Janei-
ro diminuíram de 27 casos em
2021 para 12 no ano passado sem
que tenha ocorrido qualquer
mudança na segurança pública
do estado que justifique a redu-
ção", avalia Luiz Mott, do GGB.

Ele também avalia que existe
um "movimento de conservado-
rismo", mas ao mesmo tempo "te-
mos muitos avanços nas conquis-
tas e afirmações LGBT+", diz, ao
citar, como exemplo, a decisão do
Supremo Tribunal Federal de cri-
minalizar a homofobia e a trans-
fobia com a aplicação do Lei do
Racismo, lembrando que a Su-
prema Corte tornou o crime ina-
fiançável e imprescritível, com
pena de até três anos de prisão.

Nesta caminhada tortuosa,
entre números assustadores e al-
gumas conquistas, ainda vamos
construindo, de tijolo em tijolo,
uma sociedade que aprenda a
respeitar as pessoas, indepen-
dente de sua orientação sexual
ou de sua identidade de gênero.
É preciso, sem dúvida, que as leis
sejam duras, mas, muito mais
do que isso, também precisamos
de transformações culturais, em
que as pessoas LGBT+ não se-
jam relegadas a espaços margi-
nais, sofrendo agruras simples-
mente por ser quem são.

É dolorido, mas convive-
mos com as marcas de uma so-
ciedade altamente preconceitu-
osa, e vamos aqui, dentro do
nosso espaço e no nosso limite,
contribuindo neste trabalho de
formiguinha que é levar infor-
mação e também acolhimento.
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Nota de repúdio foi lida durante a 17ª Reunião Ordinária

Guilherme Leite

A Procuradoria Legislativa da
Câmara Municipal de Piracicaba
emitiu nota de repúdio contra ofí-
cio assinado pelo procurador-geral
do município, Guilherme Mônaco
de Mello, no qual o representante
do Executivo acusa de “parciali-
dade” e “evidente prática de ad-
vocacia administrativa” pareceres
exarados pelo departamento do
Legislativo sobre o pedido de cas-
sação do prefeito municipal.

Com uma relação cada mais
instável, acentuada por conta da
tentativa de abrir processo para
cassação do chefe do Executivo, a
atitude aprofundou ainda mais a
crise com a Câmara. Diversos ve-
readores – entre eles, até alguns
da base do governo, como Gusta-
vo Pompeo (Avante) – reagiram
de forma negativa à posição to-
mada pelo representante do corpo
jurídico da Administração.

O documento foi lido na noi-
te desta segunda-feira (3), duran-
te a 17ª Reunião Ordinária, e é as-
sinado pelas quatro advogadas
que integram a Procuradoria Le-
gislativas. Elas classificam as acu-
sações como “gravemente ofensi-
vas” e “caluniosas”, e também
acrescentam que o conteúdo “vio-
la a separação de poderes e con-
substancia tentativa de usurpação
das funções das servidoras”.

A nota de repúdio recorda as
funções da Procuradoria Legisla-
tiva, conforme previsto na Resolu-
ção 5/2021, onde compete a ela a
assistência, o assessoramento e o
controle da juridicidade dos atos
da Câmara, conferindo ao depar-
tamento autonomia técnica e in-
dependência institucional para
manifestação jurídica, consultiva
e judicial em defesa dos interes-
ses públicos municipais. Salienta
também que conta com quadro
próprio de procuradores, sendo
o procurador-chefe escolhido
dentre os membros da carreira.

O documento cita ainda o Es-
tatuto da OAB (Ordem dos Ad-
vogados do Brasil), o qual esta-
belece a inviolabilidade do advo-
gado no exercício da profissão e
define, como direito, o exercício
de suas prerrogativas com liber-
dade, e classifica o ofício do pro-
curador-geral do município como
tentativa de violação à prerroga-
tiva da procuradora, ao tentar
impedi-la de se manifestar e dar
pareceres. “O pedido é incabível,
posto ser inerente ao cargo de
procurador legislativo a manifes-
tação jurídica, via parecer, seja
por determinação legal ou a pedi-
do de vereador, integrante ou não
da Mesa Diretora”, destaca.

As procuradoras legislativas
classificam como inadequado o pe-
dido para que os pareceres exara-
dos pelo departamento se tornem
nulos e argumentam que são de
cunho opinativo e orientativo, não
vinculantes, sendo de exclusiva
competência do presidente da
Casa a decisão pelo acatamento.

No caso da entrada do pedi-
do de cassação do prefeito, que
chegou a ser lido na reunião or-

REPERCUSSÃO

Vereadores repudiam acusações e
apoiam Procuradoria Legislativa

Durante a 17ª Reunião Or-
dinária, na noite desta segun-
da-feira (3), vereadores da Câ-
mara Municipal de Piracicaba
repudiaram acusações feitas
pelo procurador-geral do mu-
nicípio, Guilherme de Mônaco,
contra a Procuradoria Legisla-
tiva da Casa e manifestaram
solidariedade às servidoras
que atuam no departamento.
Na ocasião, foi lida nota de re-
púdio ao ofício do procurador.

“O Executivo resolveu ir
a caça-bruxas. Já intimidam
o vereador de fazer o seu tra-
balho, agora vão intimidar o
Jurídico desta Casa, os fun-
cionários de carreira serão
oprimidos”, questionou o ve-
reador Cássio Luiz Barbosa
(PL) ,  Cassio Fala Pi ra.
“Essa Casa não vai aceitar
isso, não”, acrescentou.

O vereador Gilmar Rotta
(PP) disse que “é lamentável
a atitude do procurador” e clas-
sificou como “falta de respeito
com a Câmara, especialmen-
te com as servidoras da Casa”.
Ex-presidente do Legislativo,
ele disse que a atitude do pro-
curador-geral do município é
“uma palhaçada” e lembrou,
ainda, que o servidor de confi-
ança do prefeito “enviou um
projeto de lei inconstitucional
para reajustar os salários dos
agentes públicas da Adminis-
tração”, em referência ao pro-
jeto de lei 51/2023, votado no
último dia 24 de março.

“É lamentável o que está
acontecendo hoje. Cada um
tem que cuidar da sua vida,
do seu departamento. Não
venha se meter aqui. Nossos
servidores têm total respon-
sabilidade, comprometimen-
to com o que é legal. Respei-
to é bom e os nossos servi-
dores merecem. Exijo que ele

respeite esta Casa, principal-
mente os servidores. Nunca vi-
mos isso na cidade”, reclamou
o vereador Pedro Kawai (PSDB).

O vereador Laércio Trevi-
san Jr. (PL) disse que a pro-
posta do procurador-geral do
município é inconstitucional e
viola os princípios básicos da
Casa. No ofício, o representan-
te da Prefeitura pediu anula-
ção de pareceres e proibição
da procuradora-chefe em ana-
lisar novas proposituras.  “Eu
deixo o meu repúdio por essa
tentativa de coação”, concluiu.

Presidente em exercício,
Rerlison Rezende (PSDB), o
Relinho, disse que a Mesa Di-
retora está buscando todas as
providências cabíveis. “Defen-
deremos, si, os funcionários
desta Casa”, acrescentou.

“Fica a minha total solida-
riedade. Isso é uma tentativa
de cercear o direito e colocar a
advogada desta Casa em uma
situação de suspeição, de que
ela estaria impedida de se ma-
nifestar. Fica o meu repúdio ao
procurador do município por
tentar violar a liberdade do ad-
vogado”, disse o vereador Pau-
lo Campos (Podemos).

A vereadora Rai de Almei-
da (PT) definiu como “erro cras-
so” a atitude do procurador-ge-
ral do município. “Ele não leu o
artigo 2º da Constituição Fede-
ral, quando diz da independên-
cia dos poderes, que são, além
de independentes, são tam-
bém harmônicos. Eles não se
subordinam um ao outro, e nem
tem uma hierarquia entre um e
outro”, disse a parlamentar.

“Me solidarizo com as ad-
vogadas. Li com tremendo
desgosto essa carta. Faze-
mos por obrigação. O advoga-
do é indispensável e inviolá-
vel em suas manifestações.

Achei soberba do procurador-
geral do município querer in-
gerir na Câmara”, disse o ve-
reador Gustavo Pompeo.

O vereador André Bandei-
ra (PSDB) disse que as procu-
radoras legislativas “respon-
deram à altura” o ofício do pro-
curador-geral do município e
classificou o ofício como “ab-
surdo”. “Tenho certeza que se
ele consultasse os procurado-
res concursados da Prefeitu-
ra, eles seriam contrários a
essa manifestação”, disse.

A vereadora Ana Pavão (PL)
também se solidarizou com as
advogadas e lembrou que,
como ex-integrante da Mesa
Diretora, “posso dizer que
elas não fizeram nada do que
não tenha sido solicitado ou
seja rotina da Casa”, disse.

A vereadora Silvia Morales
(PV), do mandato coletivo A Ci-
dade é Sua, classificou como
“lamentável” o que definiu a in-
gerência do procurador-geral
do município. “Cabe o enca-
minhamento deste documen-
to à OAB e, talvez, a gente pos-
sa fazer uma comunicação
mais formal”, considerou.

O vereador Josef Borges
(Solidariedade) manifestou
solidariedade à procurado-
ra-chefe Patríc ia Kimura,
mas sal ientou eu “houve,
sim, um erro”, disse o parla-
mentar. “Quando recebeu a
certidão negativa eleitoral,
não se atentou que o cida-
dão não estava de acordo
com o sistema eleitoral”, dis-
se o líder do governo na Câ-
mara. “Hoje a política é a de
confronto. Mas em confronto,
ninguém ganha. Por isso, es-
pero que a gente possa con-
versar e chegar a um acor-
do, tanto do Executivo quan-
to do Legislativo”, concluiu.

dinária do último dia 30, mas
acabou sendo retirado de vota-
ção por força de uma decisão li-
minar da Justiça, as procurado-
ras legislativas ressaltam que “a
Presidência da Câmara acolheu os
pareceres, deliberando por dar pros-
seguimento à denúncia”, escreve,
“logo, se nulidade houvesse, seria
da decisão que acolheu o parecer,
mas jamais dos pareceres em si”.

Elas argumentam que, tendo
o documento dado entrada na ses-
são e sido posto à apreciação dos
vereadores – com sua leitura reali-
zada pela 1ª-secretária da Mesa
Diretora –, fica eliminado o arqui-
vamento da denúncia por ato indi-
vidual do presidente da Casa, e só
poderia ser concluído naquele mo-
mento ou por decisão da maioria
simples ou por ordem judicial.

“A tentativa de constranger
a autonomia e a independência

da Advocacia Pública do Poder
Legislativo deve ser absolutamen-
te combatida”, acrescentam as
procuradoras legislativas, e con-
cluem o documento afirmando o

“amplo e irrestrito repúdio à acu-
sação abjeta de ‘advocacia admi-
nistrativa’ e total contrariedade
aos pedidos formulados pelo pro-
curador-geral do município”.

Quem nunca ouviu frases
do tipo “mulher no volante, pe-
rigo constante!”, “coisa de mu-
lherzinha”, “lugar de mulher é
na cozinha”? Presentes no vo-
cabulário popular e muitas ve-
zes propagadas aos quatro can-
tos com pouco ou nenhum cui-
dado sobre os reais significa-
dos a elas subjacentes, são fra-
ses como essas devem figurar
no “Dicionário de expressões
machistas”, proposto pela Pro-
curadoria Especial da Mulher
da Câmara Municipal de Pira-
cicaba, atualmente coordenada
pela vereadora Ana Pavão (PL),
Procuradora Especial da Mu-
lher, e que tem como Procura-
doras Adjuntas as vereadoras
Rai de Almeida (PT), Silvia
Morales (PV), do mandato co-
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População pode enviar frases para Dicionário de Expressões Machistas
letivo A Cidade é Sua, e Ales-
sandra Bellucci (Republicanos).

“A ideia é gerar a reflexão e
sensibilizar as pessoas sobre as
frases e ditos populares, arrai-
gados na cultura, mas que aca-
bam reforçando o machismo
historicamente existente na so-
ciedade”, explica Silvia Morales
(PV), cujo gabinete foi o propo-
sitor da criação do dicionário em
uma reunião com entidades liga-
das à Rede de Atendimento e Pro-
teção às Mulheres de Piracicaba,
realizada em janeiro deste ano.

Para coletar as frases que
comporão o dicionário, a partir
desta quinta-feira (30), um formu-
lário eletrônico possibilitará a qual-
quer pessoa enviar exemplos de ex-
pressões com teor machista. O for-
mulário ficará disponível para pre-

enchimento até o dia 30 de setem-
bro, e o material coletado será com-
pilado e lançado em formato on-
line, em novembro, nas atividades
dos “21 dias de ativismo pelo fim
da violência contra as mulheres”.

Ana Pavão destaca que “o di-
cionário buscará estimular o com-
bate ao preconceito enraizado na
sociedade e a desconstrução do es-
tigma imposto às mulheres em vá-
rios contextos” e lembra que fra-
ses um dia tomadas socialmente
como cômicas, na verdade, tentam
inferiorizar as mulheres em rela-
ção aos homens, “algo que certa-
mente não é verdade”, disse.

Segundo a Procuradora Es-
pecial da Mulher, um ofício soli-
citando a inclusão de um ícone
para o formulário, no site da Câ-
mara, foi encaminhado à aprecia-

ção pela Presidência do Legislati-
vo. “É uma forma de tentarmos
dar mais visibilidade a esse pro-
cesso de coleta”, falou Ana Pavão.

“O link para o formulário
também será disponibilizado no
Instagram da Procuradoria Es-
pecial da Mulher e será igual-
mente divulgado por meio de lis-
tas de transmissão em aplicati-
vos de mensagem. É um formu-
lário muito simples, que não exi-
ge o preenchimento de nenhum
dado obrigatório. A pessoa, se
quiser, pode colocar o seu nome,
o bairro, o gênero, e escrever até
três frases ou expressões que con-
sidere machistas. Caso tenha mais
sugestões, ela pode também po-
derá enviá-las diretamente ao e-
mail da Procuradoria Especial da
Mulher”, explicou Silvia Morales.
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência
02 quartos, banheiro amplo, sala
de jantar, sala de estar, cozinha,
lavanderia, varanda e garagem
coberta;  Móveis planejados e
acabamento em porce lanato;
Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churras-
queira; Direto c/ Proprietário (19)
99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
sico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou permu-
ta. Av.: Renato Wagner, 770. Tele-
fone e Whatzapp (19) 3372-9484 e
(19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x car-
tão. Tratar Rua Moraes Barros,
1.205 – Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

COMUNIDADE EVANGÉLICA AMOR E VIDA
CNPJ nº 02.644.091/0001-23

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Prezados senhores, O presidente da COMUNIDADE EVANGE-
LICA AMOR E VIDA, CNPJ sob nº 02.644.091/0001-23, no uso
de suas atribuições, conforme confere o Estatuto Social, con-
voca-o como Associado para comparecer à Assembleia Ge-
ral Extraordinária, que será realizada na sede social da Co-
munidade situada a Rua Benjamin Constant nº 1651, Bairro
Centro, cidade de Piracicaba/SP, CEP 13.400-053, 19:00 hr
do dia 30 de abril de 2023 (30/04/2023), em 1ª (primeira) con-
vocação e as 20:00 hr em 2ª (segunda) e última convocação
para tratar dos seguintes assuntos: 1 - RERRATlFICAÇÃO DA
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA, APROVADA NO DIA
30 (TRINTA) DE 04 (ABRIL) DE DOIS MIL E VINTE E TRES (2023),
cuja Ordem do dia, foram: 1)- Prestação de Contas da Direto-
ria Executiva referente ao ano civil de 2003 a 2022, compre-
endendo o Balanço Patrimonial encerrado em 31/12/2003 a
31/12/2022 e Demonstração de Sobras e Perdas; 2)- Altera-
ção do Estatuto Social; 3)- Eleição e posse da Diretoria. Pira-
cicaba, 03 de abril de 2023. João Edson Mankut Presidente.

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS
DE ALIMENTAÇÃO DE PIRACICABA E REGIÃO

E D I T A L

CONTRIBUIÇÃO SINDICAL – EXERCÍCIO DE 2023

Pelo presente edital o SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS
INDÚSTRIAS DE ALIMENTAÇÃO  DE PIRACICABA E REGIÃO, CNPJ
54.407.028/0001-77, estabelecido na Rua Moraes Barros, 411 –
Piracicaba/SP,  NOTIFICA as Empresas integrantes da categoria
econômica de Alimentação, com serviços nos Municípios de Pi-
racicaba, Santa Bárbara D’ Oeste, Americana, Rio das Pedras,
Saltinho,  Tietê, Charqueada,  Águas de São Pedro, São Pedro,
Jumirim e Santa Maria da Serra, do desconto da CONTRIBUI-
ÇÃO SINDICAL de seus trabalhadores que optarem no mês de
MARÇO/2023, o valor a um (01) dia de trabalho, em favor deste
Sindicato e recolhida no mês de Abril de 2023, de acordo com a
Consolidação da Leis do Trabalho. Os recolhimentos deverão
ser feitos diretamente na Caixa Econômica Federal até o dia 30
de Abril de 2023. Após o recolhimento, as empresas deverão en-
viar ao Sindicato, cópia da guia quitada, acompanhada da relação
nominal dos empregados, com especificação do salário recebi-
do no mês da incidência da contribuição. Ficam notificadas as
empresas enquadradas na relação acima descrita, que o não
recolhimento da CONTRIBUIÇÃO SINDICAL/2023 de seus empre-
gados que optarem, no prazo previsto, sujeitará a empresa às
penalidades previstas nos artigo 600 à 607 da CLT e Lei 6.986/82.

Piracicaba, 03 de Abril de 2023

FÂNIO LUIS GOMES - Presidente

SRA.  EVA MARIA DE JESUS MAR-
CHESIN faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 89 anos de idade e era
viúva do Sr. Antônio Marchesin.  Era
filha do Sr. Domingos Antônio Vieira e
da Sra. Anna Gil de Toledo, falecidos.
Deixa os filhos:  Irene Aparecida Mar-
chesin Rubio viúva de Antônio Odair
Rubio, Irineu Antônio Marchesin casa-
do com Edna Andrade Marchesin, Ivone
Aparecida Marchesin Vitti casada com
Agnaldo Roberto Vitti. Deixa netos, bisne-
tos, tataraneta, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento dar-se-á hoje as
15:00hs, saindo a urna mortuária do Ve-
lório da Saudade – Sala 04 seguindo para
o Cemitério da Saudade. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. RUTH ANTONIO MELCHIOR fa-
leceu ontem na cidade de Iracemápolis,
aos 83 anos de idade e era filha do Sr.
José Antônio e da Sra. Farid Antônio
Chueri, falecidos. Deixa os filhos:  Wal-
ter Antônio Melchior e Wancley Antônio

SR. LUIZ ANTONIO SALADINI  fale-
ceu anteontem, nesta cidade, contava
76 anos, filho dos finados Sr. Luiz Sala-
dini e da Sra. Terezinha de Oliveira
Saladini, era casado com a Sra. Celina
Liziero Saladini; deixa as filhas: Patri-
cia Helena Saladini e Andrea Cristina
Saladini. Deixa netos, demais familia-
res e amigos. O velório ocorreu ontem
das 09h00 às 12h00 na sala “Diaman-
te” do Velório do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba, tendo se-
guido o féretro às 12h30 para a realiza-
ção da Cerimônia de Homenagens Pós-
tumas no “Salão Nobre” do mesmo lo-
cal. Procedimentos de Cremação se-
rão realizados posteriormente. À família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ODAIR DALTON PEREIRA  fale-
ceu ontem, nesta cidade, contava 69
anos, filho dos finados Sr. Alberto Pe-
reira e da Sra. Sebastiana Maria de Je-
sus, era casado com a Sra. Maria Tere-
sinha Chinelato Pereira; deixa os filhos:

Wagner Douglas Pereira; Thiago Alexan-
dre Pereira, casado com a Sra. Maria-
ne Andreia G. Pereira; Marcos Felipe
Pereira, casado com a Sra. Sueli Rosa
Pereira; Daniela Aparecida Pereira Cec-
chin, casada com o Sr. Ademir Cec-
chin e Guilherme Giovani Pereira, ca-
sado com a Sra. Bruna Sposito Perei-
ra. Deixa netos, demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o féretro às
16h30 da sala “C” do Velório do Ce-
mitério Parque da Ressurreição, para
a referida necrópole. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. LUIZ ISAEL GUABIRABA faleceu
ontem, nesta cidade, contava 64 anos,
filho dos finados Sr. Jose Guabiraba Fi-
lho e da Sra. Josefa Isael Guabiraba.
Deixa familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, tendo saído o
féretro às 17h00 da sala “03” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À família e

amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA HELENA PRADO MIL-
LER faleceu ontem, nesta cidade, con-
tava 77 anos, filha dos finados Sr. Anto-
nio do Prado e da Sra. Antonia de Car-
valho Prado, era viúva do Sr. Luiz Mi-
l ler; deixa os f i lhos: Veronica Mil ler;
Lucia Helena Mil ler Bezerra, casada
com o Sr. Eranildo Bezerra; Eduardo
Miller; Alexandre Miller, viúvo da Sra.
Rubia Miller; Debora do Prado Miller,
casada com o Sr. Roberto Francisco e
Edson Luiz Miller, já falecido, deixando
viúva a Sra. Silmara Vieira Miller. Deixa
netos, bisnetos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às 17h00 do
Velório da Saudade, sala “04”, para o
Cemitério Municipal da Saudade. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

JOSUE CARREIRO (NEI) faleceu ontem,
nesta cidade, contava 57 anos, filho dos

finados Sr. Jose Carreiro e da Sra. Celina
de Carvalho Carreiro. Deixa irmãos, cu-
nhadas, sobrinhos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 14h30 do Velório
do Crematório Memorial Metropolitano de
Piracicaba, sala “Esmeralda”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. EDWIGES DE SOUZA faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 74 anos, fi-
lha dos finados Sr. Hermogenes Jose de
Souza e da Sra. Neve Maria da Concei-
ção; deixa os filhos: Tania Regina de
Souza; Rosemeire Aparecida de Souza
e Wilson Evandro de Souza. Deixa ne-
tos, bisnetos, irmãos, cunhados, sobri-
nhos, demais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado hoje, sain-
do o féretro às 16h00 da sala “B” do
Velório do Cemitério Parque da Ressur-
reição, para a referida necrópole. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

Melchior.  Deixa netos, demais paren-
tes e amigos. O seu sepultamento dar-
se-a hoje as 10:00 hs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal de Irace-
mápol is,  seguindo para o Cemitér io
Municipal naquela localidade. À família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. CLAUDIO IVAN FERNANDES
RAYA faleceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 57 anos de idade e era
filho do Sr. Hélio Raya, já falecido e da
Sra. Nelida Fernandes Raya. Deixa a
filha: Carol de Camargo Raya. Deixa
ainda irmãos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-se ontem
as 15:30hs, saindo a urna mortuária do
Velório da Saudade – Sala 02 seguindo
para o Cemitério da Saudade. À família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. LURDES TERESINHA CAMO-
LESI MINATTI faleceu ontem na cidade
de São Pedro contava 73 anos de idade

e era casada com o Sr.Delcides Minat-
ti. Era filha dos finados Sr.Antenor Ca-
molesi e Sra.Antonia Malesso Camole-
s i .  Deixa a f i lha:  Kar la Roberta
Minatti.Deixa os netos: Pamela, Ricar-
do e demais parentes. O seu corpo foi
transladado para a cidade de Charque-

ada e o seu sepultamento dar se hoje
saindo o féretro ás 10:00h do Velório Mu-
nicipal de Charqueada seguindo para o
Cemitério da mesma localidade onde será
inumada em jazigo da família. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

PPPPPARTICIPARTICIPARTICIPARTICIPARTICIPAAAAATIVTIVTIVTIVTIVOOOOO

Piracicamirim recebe
10ª plenária do OP
Reunião foi realizada na noite de segunda, 3, no Centro Comunitário do Piracicamirim

Na sequência das plenárias
do Orçamento Participativo, a
décima reunião foi realizada na
noite de segunda-feira, 3, no
Centro Comunitário do Piracica-
mirim. O secretário de Governo,
Carlos Beltrame, participou do
evento. Entre as demandas apre-
sentadas estão a colocação de
mais linhas e horários de ônibus
na região do bairro Dois Córre-
gos, reforma dos centros comuni-
tários do Piracicamirim e do Jar-
dim Nova Iguaçu, instalação de
um PSF no bairro Dois Córregos e
reforma e manutenção de espaços
públicos no bairro Maracanã.

Nas plenárias do OP são cole-
tadas dois tipos de demandas, que
são de investimento e custeio. As
demandas de investimento são im-
portantes para o crescimento sus-
tentável da cidade e incluem cons-
truções de pontes, praças, parques,
unidades de saúde, reforma de es-
colas e creches, entre outros. As de
custeio são serviços que atendem
às necessidades do dia a dia da
população, como a manutenção
preventiva e corretiva de corte de

mato, tapa buraco, poda de árvo-
re e outros serviços. As demandas
de investimento serão enviadas ao
Congresso Municipal do Orça-
mento Participativo, que ocorrerá
no dia 3/6, no Engenho Central.

Elisângela Vicente Nunes, 47
anos, líder comunitária do Jar-
dim Nova Iguaçu ressaltou que a
região onde mora tem lideranças
fortes que se dedicam a conseguir
melhorias para a coletividade e
as plenárias do OP são uma ma-
neira de essas demandas ficarem
visíveis ao poder público para que
sejam de fato concretizadas.

Alan Sadhu Alves, 25 anos,
morador do bairro Maracanã, dis-
se que fez questão de estar presen-
te na plenária para pontuar melho-
rias para o bairro, que apresenta
algumas carências, principalmen-
te nas áreas de preservação dos
espaços públicos e de mobilidade
urbana, trânsito e transportes.

Quem não apresentou deman-
das na reunião de ontem pode en-
viá-las, no prazo de cinco dias, para
o e-mail comop@piracicaba.
sp.gov.br ou protocolar na Secre-

Isabela Borghese

A plenária aconteceu no Centro Comunitário do Piracicamirim

taria de Governo, 10º andar do
Centro Cívico. As plenárias são aber-
tas à população e acontecem às se-
gundas e quintas-feiras, a partir
das 19h. A próxima acontecerá na
segunda-feira, 10/04, às 19h, na
Biblioteca Municipal, na Rua Sal-
danha Marinho, 333, Centro.

REUNIÃO ORDINÁRIA –
Hoje, 5, às 19h, na Sala de Licita-
ções da Prefeitura, no 1º andar

do Centro Cívico, será realizada
a 8ª Reunião Ordinária do Orça-
mento Participativo. O encontro
será coordenado pelo Conselho
Municipal do Orçamento Partici-
pativo e o objetivo é deliberar so-
bre assuntos relativos ao proces-
so, como a dinâmica das plenári-
as que acontecem desde o dia 2/3
e se estenderão até o dia 17/4, em
diversas regiões da cidade.

EEEEENCONTRONCONTRONCONTRONCONTRONCONTRO

Clube Poliglota reúne-se em padaria portuguesa
Com a sugestão de incluir até

mesmo o ‘dialeto caipiracicabano’
no Clube Poliglota, o grupo de par-
ticipantes que esteve em uma pa-
daria portuguesa da cidade, encer-
rou o encontro com a tradicional
foto daqueles que participaram de
mais uma tarde marcada pela prá-
tica de idiomas, como: inglês, es-
panhol, italiano, alemão e francês.

Com dinâmicas que promo-
vem o ‘quebra gelo’ inicial de
quem chega pela primeira vez,
os hosts, ou seja, os recepcionis-
tas de cada ilha idiomática, in-
duziram seus colegas a destra-
varem e, perderem a timidez.

As dinâmicas incluem pergun-
tas simples, jogos que sugerem pa-
lavras para que o participante cons-
trua uma frase, imagens que de-
vem remeter a uma cena do coti-
diano que o integrante deve des-
crever, ou mesmo, uma conversa
que surge de uma curiosidade.

Priscila Pereira Beranger, 36
anos, analista de comércio exteri-
or, uma das fundadoras do Clu-

Divulgação

Clube Poliiglota Piracicaba se reuniu no sábado para
conversar, incluindo o “dialeto caipiracicabano”

be, diz que  ”os encontros promo-
vem a prática de idiomas de uma
forma leve e descontraída, o que
permite que cada participante tro-
que experiências e conhecimentos.
Os grupos são abertos a pessoas
de todos os níveis e um incentiva
todos a praticarem o idioma es-
colhido nas ilhas”, comemora.

O acesso ao Clube Poliglota Pi-
racicaba é gratuito, não é preciso pa-
gar qualquer taxa para conversar -
mesmo quem não é fluente, pode
participar, basta querer e se dis-
por a conversar no idioma que es-
tuda ou estudou há algum tempo.

O analista de sistemas, Igor
Viana, 29 anos, comenta que, “o
encontro foi muito rico, eu amei,
pois eu sou uma pessoa comu-
nicativa, sociável e, idiomas é
uma das minhas paixões, então,
o encontro foi enriquecedor. As
pessoas me receberam muito
bem e, o envolvimento, a troca
de experiência foi muito gratifi-
cante, com certeza irei outras
vezes, conta o jovem paraense

que há doze anos adotou Pira-
cicaba como cidade para viver.

Os encontros acontecem sem-
pre aos sábados, todo terceiro sá-
bado de cada mês, o Clube se reúne
na Estação da Paulista e no pri-
meiro sábado, o grupo está em uma
tradicional padaria portuguesa da
cidade, sempre a partir das 16h30.

CLUBE — O Clube Poli-
glota Piracicaba foi formado no
final do ano passado e atual-
mente conta com cerca de 60
membros. O clube funciona
como um facilitador para con-
versações em línguas estran-
geiras, como o inglês, espanhol,
francês, alemão, entre outras.

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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